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7D, buitres y caranchos
Los discursos del gobierno dejan poco margen para quienes se 

ilusionaron con una epopeya libertaria K. Luego de negar la 
masividad del 8N y el 20N, en una de sus apariciones por cadena, 
Cristina se defendió, mezclando a las grandes corporaciones del 
capital financiero con los juicios por el 82% móvil. Sus dichos son 
repudiables, por amalgamar a los usureros con los que trabajaron y 
aportaron toda una vida y hoy cobran miseria. Pero no trata igual 
a los “buitres capitalistas” que a los “caranchos del 82%”. A los 
primeros, les viene pagando. A los segundos, les rechazan o apelan 
los juicios. Esa, la senda real por la que transita el kirchnerismo, 
debilita un relato oficial que niega la realidad de millones. Existe un 
quiebre de amplísimos sectores de los trabajadores, la clase media y 
la juventud. Enormes contingentes se alejan, para sumarse a muchos 
que ya se oponían desde antes.

Por eso, aunque no está en la agenda de las mayorías, el go-
bierno intenta recuperar terreno con el 7D. Como antes le 

dio buen resultado, volvió a presentar un escenario de guerra con el 
Grupo Clarín y anunció el fin de monopolios y corporaciones. Pero 
luego de las poderosas acciones del 8N y 20N, moderó el discurso 
guerrero para llegar a un festival en Plaza de Mayo, con Cristina 
insistiendo en despojarlo lo más posible de militancia y banderas 
políticas. Seguramente habrá gente en la plaza, pero no podrá com-
pararse con los cientos de miles que protestan y la mayoría irá por 
los artistas. Por su naturaleza y también por la gran desorientación 
que atraviesa, no podemos descartar alguna medida desesperada de 
CFK. Si lo hace posiblemente coseche un enorme rechazo y hasta 
pueden generar acciones de respuesta que la debiliten más. Sin ce-
rrar esa variante, cabe más esperar finalmente haya un “7Dcopas”.

Sea cual fuere la evolución del asunto, debe tenerse en cuenta 
que los K apuestan a amordazar toda voz crítica, sacándole a 

Clarín para concentrar los medios en un poderoso aparato guberna-
mental, sin el menor espacio para los medios comunitarios, como 
bien denuncia la Red Nacional de Medios Alternativos. Por eso 
reafirmamos lo publicado en nuestra edición 583: “…el gobierno K 
impulsó la ley de medios con un único objetivo, como denunciamos 
desde el principio: construir su propio monopolio comunicacional 
al servicio de su gestión, encubrir los problemas estructurales y ma-
nipular la opinión pública… La esencia de la ley es que la autoridad 
de aplicación está controlada por el Poder Ejecutivo. También diji-
mos que el gobierno se proponía habilitar con el nuevo marco y su 
absoluto control el ingreso de Telefónica al negocio comunicacional. 
La realidad actual nos da la razón… Del otro lado, el Grupo Clarín 
no expresa la voluntad popular, ni ningún interés progresivo desde 
el punto de vista del pueblo trabajador. Como empresa capitalista 
defiende el derecho al lucro… Por lo tanto, ni el gobierno ni Clarín 
defienden en esencia la pluralidad de voces… Desde hace tres años 
los medios alternativos y las organizaciones populares esperan la 
aplicación del otorgamiento del 33% del espectro radioeléctrico a 
este sector, que no está impedido por la cautelar de Clarín y supon-
dría una expresión concreta de democratización comunicacional… 
No se hizo nada hasta ahora en relación a la legalización de los me-
dios alternativos y, peor todavía, cuando se los convoca se les exige 
pautas de sustentabilidad empresaria que nada tienen que ver con su 

estrategia de construcción… La política que hace falta para los me-
dios de comunicación audiovisuales y para lograr la mayor democra-
cia y participación popular en real cumplimiento de la pluralidad de 
voces es discutir un modelo verdaderamente democrático, donde no 
existan monopolios mediáticos privados ni oficialistas… Hace falta 
discutir y luchar por otro modelo comunicacional al margen de los 
monopolios en pugna.” (extracto)

El año termina con el tablero político movido. Scioli vuelve a 
la carga, se propone como ‘continuidad con cambio’ y hasta 

se pelea con un Macri que no levanta. Ambos quieren capitalizar el 
descontento, pero siendo mejor garantía de negocios capitalistas en 
la era pos-K. También está en danza un intento de ‘nueva alianza’ 
entre sectores del FAP, la UCR y la Coalición Cívica. En un escena-
rio jalonado por grandes acciones en las calles, problemas de fondo 
sin resolver y el impacto de la crisis económica, ninguna de esas 
opciones ofrece soluciones transformadoras como las que hacen falta 
y, por eso, no gana el grueso del espacio político existente.

Así las cosas, las semanas que quedan hasta fin de año colocan 
varias tareas en el centro de la escena. Primero, trabajar con 

fuerza para darle continuidad al parazo del 20. La CTA y la CGT 
definieron convocar a una marcha a Plaza de Mayo el 19D. Es una 
nueva oportunidad para que los trabajadores volvamos a marcar la 
cancha frente al gobierno. Hay que llevar esa propuesta a todos los 
lugares de trabajo, estatales y privados, apostando a que seamos cien-
tos de miles en la Plaza contra el ajuste y que eso sea en el camino de 
un nuevo paro nacional CTA-CGT si el gobierno no da respuestas. 
Convocamos a participar de las iniciativas en todo el país de cara a 
un nuevo aniversario del Argentinazo. Frente a los gobiernos del sa-
queo, el ajuste y la entrega, hay que seguir reivindicando la rebelión 
popular. Y lo fundamental, salir con todas las fuerzas a fortalecer una 
alternativa unitaria y transformadora. El gran acto del Movimiento 
Proyecto Sur en Capital, con la presencia de referentes de espacios 
con los que queremos confluir, fue un importante paso adelante para 
avanzar hacia una herramienta mayor. El MST viene apostando a 
fondo en esta perspectiva. Llamamos a quienes comparten las luchas 
con nosotros a sumarse a nuestro partido para fortalecer esta pers-
pectiva.

Se cumplen once años de la semiinsurrección que terminó con el gobierno 
de De la Rúa, que tumbó 4 gobiernos más y descalabró el régimen bipartidista, 
abriendo una nueva etapa en nuestro país.

Hablar del 2001, implica rememorar el hecho histórico. Sobre todo porque 
desde la izquierda revolucionaria defendimos esa gesta como un proceso revo-
lucionario abierto, polemizando con los que minimizaron su importancia política 
y con los que bregaron por cerrar las heridas del viejo régimen en crisis. 

 Pero lo fundamental es capitalizar las enseñanzas centrales de ese proceso, 
actualizarlas y desde ahí plantearnos las tareas que quedaron pendientes. Y es 
evidente, que el resonante “que se vayan todos” de esos días, no se tradujo en 
la construcción de una alternativa política con peso de masas, que se planteara 
gobernar el  país para concretar los cambios que el pueblo demandaba. Por esa 
ausencia, aunque más débil, se recicló parte de lo viejo.

El proyecto kirchnerista vino con la misión de recomponer el régimen y sus 
instituciones desprestigiadas. Solamente lograron poner el pie la figura presiden-
cial aprovechando la bonanza relativa y tejiendo un relato que convenció por un 
tiempo pero que ya se agota. La insistencia en tanta “re re”, demuestra que están 
lejos de lograr aquella añorada alternancia. 

Con la llegada de la crisis emerge la realidad de un capitalismo decadente 

que insiste en mostrar su rostro de miseria y las demandas de aquél 2001 siguen 
pendientes. La energía obrera y popular vuelve con fuerza en los conflictos, mar-
chas y paros. El 8N y el 20N muestran que la perspectiva hacia otro 2001 vuelve 
a teñir las calles y a preocupar a los de arriba. Gobierno, paronales y burocracia 
sindical. Los que antes lo enfrentaron y los que se metieron debajo de la cama.

Al calor de la lucha social, tenemos el desafío de retomar la principal tarea 
que dejó pendiente el Argentinazo: hacer fuerte la alternativa revolucionaria que 
estamos construyendo desde el MST. Será el mejor homenaje a los mártires del 
Argentinazo y a la movilización victoriosa. Para que esta vez podamos avanzar 
hacia el proyecto socialista de país que se necesita. En ese camino, seguimos 
creyendo en la necesidad de poner en pie una herramienta amplia de confluencia 
junto a Pino y las fuerzas que conformamos el  Movimiento Proyecto Sur, amplián-
dola y desarrollándola como lo planteamos en el reciente acto.

Levantando la vigencia del proceso abierto en el 2001, marcharemos el 19 
a la Plaza de Mayo a la marcha unitaria con CTA y CGT, asimismo trabajaremos 
para lograr un documento conjunto con la izquierda y los movimientos sociales 
así como otras iniciativas que acordemos.

Guillermo Pacagnini

A 11 años del Argentinazo
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Cristina, Griesa y la Fragata...

Una de piratas…

El cuento de la Deuda en boca 
de los Kirchner se parece mucho 
al del pastorcito mentiroso. Que 
con el megacanje se acababa 
el problema de los acreedores 
externos. Que con el megacanje 
lográbamos  una quita mayor 
del 70% haciéndola fácilmente 
pagable. Que  eso nos “insertaba 
en el mundo, al salir del default”. 
Pero no, luego hubo que pagar 
U$S 10.000 millones al FMI y 
entonces sí ya no deberíamos 
nada a nadie. Pero no, luego 
saltó el reclamo de más de  U$S 
7.000 millones (sin contar con 
los intereses) del Club de París,  
“negociación” que todavía está 
pendiente. Pero tampoco, este 
año nos metieron el famoso Cepo 
al dólar, para juntar muchos y 
así poder pagar todos los bonos 
y vencimientos en dólares que 
largamente superarían los U$S 
13.000 millones…  pero entonces 
sí descansaríamos hasta el 2013!! 
Nada de eso: Alguien se equivocó 
y dio la autorización para que la 
Fragata Libertad anclase en Gha-
na donde la embargaron.

A partir de allí comenzó otro 
capítulo de este cuento. Cristina 
redescubrió a los fondos buitres, 
en sus discursos tuvo que recono-
cer que ella y su esposo habían sido 
los mejores pagadores de Deuda, 
con más de U$S 35.000 millones 
pagados en efectivo, se quejaba. 
Quedaba la esperanza que el juez 
Griesa, siguiera favoreciendo a la 
Argentina,  pero el juez cambió 
de parecer y falló a favor de esos 
mismos buitres; condenando a la 
Argentina a pagar en pocos días la 
suma de  U$S 1.300 millones más 
los intereses, cosa que puso al bor-
de del colapso a la presidente y su 
equipo. Luego vendría el fallo de 
la Cámara que dejaría en suspenso 
el fallo de Griesa y nos daría unos 
días más de tiempo. Hasta ahora 
el gobierno tomó este último fallo 
con cauto optimismo: es que en 
el fondo sabe que terminaremos 
pagando una vez más.

Un poco de realidad              
ante tanta mentira           

La realidad, cruda y cruel 
muestra que a pesar del megacan-
je y  de haber pagado puntual y 
efectivamente, como reconoció 
la presidenta más de U$S 35.000 
millones, la Deuda Externa Ar-
gentina  siguió incrementándose 
en todos estos años.  Tan sólo en 

el 2011 creció un 8,6%, trepando 
hasta casi U$S 140.000 millo-
nes  (si sumamos deuda pública 
y privada), y aún no está claro 
cómo cerrará el 2012, aunque ya 
sabemos que tuvieron que emitir 
obligaciones en letras en dólares, 
retirando dólares de las reservas 
del Banco Central.

Lo que ha pasado en todos 
estos años de política K, es que se 
cancelaron obligaciones con algu-
nos organismos internacionales 
como FMI y acreedores externos. 
Pero esto se hizo a costa de retirar 
dólares de organismos del Estado 
como la ANSES y ahora hasta de 
YPF o  directamente de las Reser-
vas del Central (por eso cambiaron 
la Ley que prohibía utilizar reservas 
para pagar Deuda). Pero la Deuda 
no “desapareció” sino que la pa-
teamos para delante, en forma de 
Bonos, Letras y otras obligaciones 
de pago.

Sin embargo la Argentina  sigue 
muy expuesta y vulnerable por el 
tema Deuda. Influyen la falta de 
arreglo con el Club de París, la 
presión de los bonistas “buitres” 
que no entraron en el canje (que 
representa Griesa y que volvieron 
a contra apelar ahora) y el hecho 
cierto que saben que nuestro país 
(por el déficit creciente) deberá 
volver a tomar Deuda del merca-

do internacional. Por eso crece el 
“riesgo país” lo que hace que en 
caso de tomar más crédito tenga-
mos que pagar intereses altísimos. 
Esto es lo que volvió loca a Cris-
tina:  más allá de los discursos de 
trinchera, la presidente sabe que 
tarde o temprano necesitará pedir 
plata prestada y con todas estas 
medidas tendremos que endeu-
darnos a intereses altísimos y la 
película comenzará de nuevo. 

En síntesis el panorama no es 
alentador, luego de décadas de 
pagar con ajustes al pueblo, con la 
entrega de las principales empresas 
públicas y los recursos energéticos, 
en efectivo o con bonos, con canje 

o sin canje la Deuda sigue cre-
ciendo; como dijimos alcanzaría 
los 140.000 millones de dólares. 
Desde el gobierno y la propia 
oposición nos quieren vender 
que ahora es más pagable, porque 
representa un porcentaje menor 
del PBI que en el 2001!! Son unos 
cínicos, si en el 2001 la economía 
Argentina se derrumbó, se destru-
yó, es lógico que en ese entonces 
fuera impagable!! Lo que tenemos 
que discutir es por qué luego de 4 
décadas de pagar y entregar, segui-
mos debiendo cada día más a pesar 
de todos los ajustes y penurias que 
por esta política sufren los trabaja-
dores y el pueblo.

Gerardo Uceda

La noticia de que el déficit 
fiscal llegaría a $ 53.000 millones 
a fin de año (aumentando otros 
$ 7.250 millones más de lo pre-
visto en el presupuesto 2012) es 
minimizada por el gobierno y 
motivo de escándalo para la opo-
sición burguesa y sus escribas. 
Livianamente todos ellos ponen 
el énfasis en el aumento del gasto 
público para comprar voluntades 
por parte del gobierno o a lo 
sumo se quejan ahora porque la 
resultante es que las provincias 
recibirán menos giros de fondos 
(sobre todo se quejan por las 
provincias con opositores como 
Córdoba, Santa Fé y la propia 
Buenos Aires de Scioli).

Ambas cosas son ciertas, 
pero como toda verdad a medias 
se transforma en mentira si no 
decimos que el motivo central 
del crecimiento del déficit fiscal 
está en los pagos de la Deuda. 
Muy escuetamente digamos que 
al comprometernos (y pagar re-
ligiosamente en dólares) a pagar 
bonos a una tasa de interés a una 
tasa superior al crecimiento real 
de la economía y por tanto de 
la recaudación neta (no la deri-
vada de la inflación creciente) a 

Déficit fiscal creciente, 
consecuencia de pagar

la corta o a la larga no hay otra 
salida que ir entrando en déficit, 
que dependerá del monto de 
la deuda, de sus intereses, del 
crecimiento de la economía de 
ese periodo, etc. etc. pero que el 
déficit aparecerá es indiscutible. 
Lo que ha sucedido desde el 
2007 en adelante no es más que 
la reafirmación que las obliga-
ciones de pago de Deuda vienen 
creciendo más que la economía, 
hoy la penetración de la crisis 
económica mundial en nuestro 
país y la desaceleración o estan-
camiento manifiesto de la misma 
hacen que ya no se pueda ocultar 
ni con dobles discursos ni con 
maniobras contables.

El problema de última es 
quién paga este déficit. El gobier-

no y la oposición tradicional están 
claramente en la misma vereda: 
que lo paguen los trabajadores y 
el pueblo con ajustes, por eso no 
hay recuperación salarial, por eso 
no se paga el 82% a los jubilados, 
por eso pagamos impuesto a la 
“ganancia del sueldo”, por eso se 
para la obra pública y por ende 
la construcción y el trabajo, por 
eso la presión impositiva es cada 
vez mayor y sobre cada vez más 
amplias franjas de la población. 
En la otra vereda estamos el 
MST y la inmensa mayoría de 
la población que quiere que el 
déficit y la crisis la paguen los 
que más tienen y la generaron, 
empezando por dejar de pagar 
la Deuda como ya explicamos en 
otro artículo de esta página.

No pagar un dólar más
Luego de casi 40 años de 

endeudamiento, se hace evidente 
que el problema de la Deuda 
no pasa por “honrar nuestros 
compromisos” como acaba de 
reafirmar Cristina. Lo mismo 
hicieron Alfonsín y nos hundió en 
la hiperinflación, Menem regaló 
todas las empresas públicas y 
nos dejó la hiperdesocupación, 
De la Rúa nos llevó al Argentinazo 
del 2001.

Desde el MST decimos que 
no hay que pagar un peso más 
de la Deuda Externa fraudulenta. 
Con sólo lo que se pagó en este 
año se podrían haber construido 
más de 700.000 viviendas 
populares o construido más de 
15.000 kilómetros de autopistas, 
generando trabajo genuino 
para millones de trabajadores 
y motorizando realmente la 
industria, por ejemplo.

Si no pagáramos más, con esos 
fondos se podrían incrementar los 
salarios, subsidios y jubilaciones 
al nivel de la canasta familiar, 
invertir en salud y educación 
públicas, etc.

E n  r e l a c i ó n  c o n  e l l o , 
el embargo de la Fragata en 
Ghana, reaviva una discusión 
profunda: ¿si no pagamos nos 
embargan? La Presidente y sus 
ministros, salieron a quejarse y 
a reafirmar la voluntad de pago 
de nuestro país: Una verdadera 
vergüenza, que demuestra el 
nivel de sometimiento y servilismo 
de este gobierno para con el 

imperialismo.
En vez de suplicar que nos la 

devuelvan, una verdadera política 
emancipadora y revolucionaria 
pasa por  contestar  con el 
embargo de todos los bienes, 
empresas, tierras y bancos en 
manos del imperialismo y sus 
socios en nuestro país, y romper 
si fuera necesario, todas las 
relaciones con el mismo. Sin 
dudas,  ellos tienen 1.000 veces 
más que perder que nosotros con 
la Fragata, y no suplicar que nos 
la devuelvan de favor.

Sobran los ejemplos de países 
que han dejado de pagar sus deudas 
y la respuesta sistemática de los 
usureros internacionales, ante 
una posición firme y consecuente 
ha sido siempre la condonación 
de dicha Deuda porque saben 
que son ficticias, fraudulentas e 
impagables por definición. Más 
allá que previamente amenazaran 
con sanciones comerciales y 
boicots: ante estos, la unión de 
todos los países de Latinoamérica 
endeudados para enfrentarlos, 
tendría la doble fortaleza de hacer 
más contundente el reclamo y 
contrarrestar las debilidades de 
cada economía en particular.

Sólo dejando de pagar la 
Deuda con el hambre del pueblo 
empezaremos a resolver los 
problemas de fondo como salarios, 
jubilaciones, viviendas, salud, 
educación y nos encaminaríamos 
a una segunda y definit iva 
independencia.
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Junto a San Lorenzo.Junto a San Lorenzo.Junto a San Lorenzo.Junto a San Lorenzo.Junto a San Lorenzo. El viernes 23, la Subcomisión del Hincha azulgrana organizó un asado y
emotivo festejo por la victoria de la ley de expropiación del predio histórico del club, que usurpa Carrefour.
Junto a Adolfo Res, Daniel Peso y otros miembros de la Subcomisión y sus familias, compartieron el
evento el diputado Alejandro Bodart -uno de los autores del proyecto- y su secretario Pablo Vasco. Bodart
recibió un diploma de agradecimiento y reiteró su compromiso con esa justa lucha.

Jornada de la ALE.Jornada de la ALE.Jornada de la ALE.Jornada de la ALE.Jornada de la ALE. Días atrás, en la
Legislatura, se realizó con éxito la Jornada
organizada por la Asociación de Licenciados de
Enfermería (ALE). Hubo varios paneles sobre
temas de interés para las compañeras y
compañeros enfermeros. Bodart compartió el
primer panel, sobre la necesidad de incluir a
los licenciados en Enfermería en la carrera
profesional, y reiteró su apoyo a dicho reclamo
y contra el Decreto 260. Estaba también
invitado el diputado K Juan Cabandié, pero no
se lo vio…

En defEn defEn defEn defEn defensa de Schillerensa de Schillerensa de Schillerensa de Schillerensa de Schiller. . . . . El periodista Herman Schiller, que fuera echado injustamente de Radio
Ciudad, viene haciendo un programa alternativo, Aguantando de pie, mientras sigue la lucha por recuperar
Leña al fuego. Lo hace en la emisora barrial FM 97.3, de Barracas (también se puede sintonizar por
internet: fmlacaterva.blospot.com). Según denunció la Red Nacional de Medios Alternativos, desde el
lunes 26 «La Caterva ha sido silenciada por grupos mediáticos poderosos que operan desde el anonimato
y la ilegalidad para apoderarse de frecuencias y poder exigir luego la asignación de licencias». El compañero
Schiller, que ahora emite su programa sólo por internet (jueves de 18 a 20), declaró que sus crecientes
dificultades no lo desaniman «aunque estemos meados por los perros».

RRRRRecorrida por el Tecorrida por el Tecorrida por el Tecorrida por el Tecorrida por el Tornú.ornú.ornú.ornú.ornú. El martes 4, invitado
por trabajadores y delegados, el diputado Bodart
recorrió dicho Hospital, en donde verificó las
necesidades más urgentes. Tras recorrer varios
servicios junto a enfermeras y médicos, Bodart
afirmó: «Son evidentes los problemas en
infraestructura y el déficit de personal, sobre todo
en Enfermería. Los compañeros hacen un enorme
esfuerzo, junto a los parientes de los pacientes, para
sostener la demanda de atención.»

El «Poli» no se toca.El «Poli» no se toca.El «Poli» no se toca.El «Poli» no se toca.El «Poli» no se toca. El jueves 22, en una movida reunión de las comisiones de Obras Públicas y de
Presupuesto, la Comisión en Defensa del Polideportivo Martina Céspedes y el diputado Bodart dieron una
dura pelea para evitar el avance del proyecto macrista para licitar a empresas privadas ese predio bajo
autopista, que utilizan a diario miles de chicos de escuelas públicas. La presión ayudó a convencer a
varios diputados K, que amagaban con incumplir su compromiso previo de rechazar el proyecto. Una
victoria.

El acuerdo Macri-Scioli huele mal.El acuerdo Macri-Scioli huele mal.El acuerdo Macri-Scioli huele mal.El acuerdo Macri-Scioli huele mal.El acuerdo Macri-Scioli huele mal.  Ante la reunión Scioli-Macri y la promesa de este último de
reducir en 18 meses un 80% de la basura que envía a la Provincia, Bodart planteó: «No les creemos a
quienes nunca cumplieron. Macri incumple la Ley de Basura Cero, y Scioli y los K no ampliaron los predios
del CEAMSE. El negocio privado de la basura se lleva un porcentaje récord del Presupuesto porteño y en
2013 será el 7.2%: casi $ 3.000 millones, más las ‘actualizaciones’. El costo anual por cuadra limpia del
servicio estatal es un 40% del costo privado: $ 54.000 versus 130.000. Hay que reestatizar la recolección
e higiene urbana y asegurar el reciclado.»

Muestra plástica.Muestra plástica.Muestra plástica.Muestra plástica.Muestra plástica. Con la presencia del autor de las obras,
Claudio Seijo, y del diputado Bodart, ante numerosos público, el
martes 27 en el Hall de Honor de la Legislatura se inauguró la
muestra «Contornos de una eterna presencia». Seijo se inspiró en el
Siluetazo, cuando en 1983, en una marcha a Plaza de Mayo por los
derechos humanos, se pintaron siluetas de los detenidos-
desaparecidos. A iniciativa de Bodart, la Legislatura por unanimidad
declaró la muestra «de interés cultural y para la promoción y defensa
de los derechos humanos».

Esperé con bastante expec-
tativa el proyecto oficial,
pero es una verdadera pro-

vocación. Hablan de una opción
«estatal» porque habrán leído al-
guna encuesta que marca que
mucha gente quiere que el trans-
porte vuelva a manos del Estado,
pero para Macri es un saludo a la
bandera. Su proyecto también es
inflacionario, anticonstitucional
y antiobrero.

Es privatista

La «opción estatal» que pro-
pone Macri implica hacer de
SBASE una Sociedad Anónima.
Además autoriza al Poder Ejecu-
tivo a «abrir el capital de la men-
cionada sociedad al mercado de
capitales o incorporar capital pri-
vado» (art. 14, inciso i). No nos
engañemos. Las tres opciones son
privatistas: seguir con Metrovías,
darle el servicio a otro concesio-
nario privado o transformar a
SBASE1  en una S.A. Todo para
seguir con lo mismo.

Usted, Piccardo, dijo que el
Estado y las privadas habían fraca-
sado en el transporte. Me gusta-
ría que diera alguna cifra. Hoy
mueren 9.000 personas al año por
accidentes de tránsito. ¿Cuántas
morían cuando los trenes y otros
transportes eran estatales? No veo
la misma situación. El servicio
debe ser del Estado y con control
social, porque no hay que dejarlo
en manos de funcionarios que,
desde el Estado, beneficiaban a las
privadas para dar los argumentos
para luego privatizar.

El sistema de transporte, in-
cluido el subte, no resiste com-
paración entre la época en que era

estatal, aun con infinidad de pro-
blemas, y lo que es ahora privati-
zado. Por ejemplo, en cualquier
momento podemos sufrir un ac-
cidente como el de Once. Eso
puede suceder también en el sub-
te, porque las empresas privadas
se dedicaron a robar y no invir-
tieron ni un peso. Y hubo com-
plicidad del Estado nacional y de
la Ciudad, a través de SBASE,
que nunca controlaron nada.

El subte es un servicio que
sólo en manos del Estado puede
cumplir su rol social y el dinero
puede ir a mejorarlo, hacerlo efi-
ciente y seguro. En manos priva-
das lo único que se hace es darles
dinero a empresarios que sólo
piensan en la ganancia, no invier-
ten y fraguan datos, como hizo
Metrovías, que tercerizó todo lo
rentable2  y sólo le pasó al Estado
el déficit para seguir pidiendo
más subsidios.

Las privatizaciones
fracasaron

El Estado nacional tiene gran
responsabilidad. A Metrovías, que
habría que echarla a patadas, la
premió dándole las concesiones
de los ferrocarriles a nivel nacio-
nal y, por lo tanto, ya viene con
ese aval.

Me comprometí a anotarme
en un convento si el macrismo
estatiza el subte. Se van a perder
la oportunidad (risas y aplausos).
Con este proyecto se lo van a se-
guir regalando a las privadas para
que sigan metiéndose la plata en
el bolsillo y jugando con la vida
de usuarios y trabajadores.

Usted también dijo que un
paro prolongado podía provocar
muertes. ¡Se escucha cada barba-
ridad! ¿Me puede decir cuántas
personas murieron por el paro de
subte más largo de la historia, el

SUBTE: la única solución
es reestatizar

En la Legislatura porteña se debaten los proyectos de ley
del subte, cuyos polos opuestos son el de Mauricio Macri
y el de nuestro diputado Alejandro Bodart. Hubo tres
reuniones de las Comisiones de Obras y de Presupuesto,
y en dos estuvo el titular de SBASE, Juan Pablo
Piccardo. Reproducimos las intervenciones de Bodart,
extractadas de la versión taquigráfica.

Alejandro Bodart,
diputado porteño

El pasado jueves
29, organizaciones
sociales y políticas
marchamos en defen-
sa de los espacios
públicos desde 9 de
Julio y Avenida de Mayo
hasta la sede de IRSA,
pulpo beneficiario de
los negociados inmobiliarios. La Federal reprimió con gases, palos y
hasta detuvo una compañera. Luego de lograr su libertad, fuimos a la
Legislatura para denunciar el pacto PRO-K. El MST participó con una
nutrida delegación, encabezada por el diputado Bodart y los
comuneros Rubén Tzanoff y Mare Lopes. El jueves 13, fecha prevista
para votar el Presupuesto de Macri y su ley del subte, marcharemos
nuevamente para expresar el rechazo popular.

Marcelo Parrilli y los diputados Bodart, Julio
Raffo, Fabio Basterio y el radical Rubén Campos
hablaron, el martes 27, en el acto convocado por el
MST y el Movimiento Proyecto Sur ante el Tribu-
nal Superior de Justicia. Todos cuestionaron el re-
parto de cargos PRO-K en la Auditoría porteña.

El jueves 13, todos a la Legislatura!Luego participaron de una audiencia pública y el
TSJ debe resolver en tres meses. Bodart afirmó:
“El pacto inconstitucional PRO-K se robó los cargos
que nos corresponden para evitar el control sobre sus
negocios. El Tribunal debe anular esa maniobra y
restituir al compañero Parrilli como auditor.”

Noti-porteño

Por Parrilli a la Auditoría
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de 10 días? Dígame qué estadís-
ticas tiene y, si no, no diga bar-
baridades para cercenar el dere-
cho de huelga.

Quieren superpoderes para
seguir con la política de endeu-
damiento. Se autorizan a tomar
la deuda que se les antoja, inter-
nacional o nacional, y seguir ha-
ciendo contrataciones directas. El
que quiere contratación directa en
vez de licitación pública es por-
que por detrás quiere negociar
con algún contratista amigo y hay
cometa de por medio.

Quieren superpoderes tam-
bién para reasignar partidas por
sobre el tope establecido del 5%.
Los diputados que van a votar el
Presupuesto 2013 deben saber
que no sirve de nada, porque lue-
go Macri va a sacar plata de Edu-
cación o de Salud para
reasignarlas acá. Como hay que
darle una salida al subte, aprove-
chan para meter mano y seguir
haciendo lo que se les canta.

Es inflacionario

El aumento de impuestos será
un palazo en la cabeza de la clase
media que viaja en auto y ade-
más se trasladará a los precios. Lo
vamos a terminar pagando todos.
¿Por qué no dejan de darles exen-
ciones impositivas a los grupos
empresarios? Cuando vinieron el
ministro de Hacienda y el titular
de la AGIP les pregunté cuánto
pierde la Ciudad por esas exen-
ciones fiscales, pero hasta hoy no
lo dicen. Calculo que son 2 ó
3.000 millones de pesos. Por eso
no se animan a dar el dato. ¿Ese
dinero no permitiría invertir y

solucionar el problema del sub-
te, en vez de seguir aumentando
el ABL y contrayendo deuda?
Macri critica al gobierno nacio-
nal por la inflación, pero las me-
didas que toma son inflacionarias.

Es ilegal y antiobrero

Quieren regimentar el dere-
cho de huelga. Pero el subte no
es un servicio esencial3 . El dipu-
tado Amor lo explicó muy bien.
Tampoco los trabajadores nece-
sitan ser disciplinados. (Aplausos)

Usted usó la palabra discipli-
na. ¡No va a disciplinar a nadie, a
menos que logre dar un golpe de
Estado y con un fusil trate de que
los trabajadores hagan lo que us-
ted quiera! En este país nos he-
mos ganado, todos los trabajado-
res, con la lucha, la posibilidad de
que nadie los discipline, sino que
discutan de igual a igual con los
representantes que tienen enfren-
te, sea una patronal o el Estado.

Si tiene el criterio empresarial
y le gustaría que los trabajadores
tengan la disciplina que a Macri le
gusta, sepa que del otro lado hay
gente que lo va a resistir. Y esta
medida debe ser resistida no solo
por los trabajadores del subte sino
por toda la sociedad. Si avanzan
en el subte, después van a querer
avanzar con la Disposición 40 -
como ya lo intentaron- y otras
medidas para tratar de que en la
Ciudad no haya huelgas; o a cada
trabajador que salga a luchar por
lo que le corresponde, ponerle
multas o sancionarlo. Estamos
ante una línea de acción que hay
que rechazar plenamente.

Respecto de las 6 horas, es

Que no pase la ley de Macri!

¿Proyecto opositor?
En la reunión realizada en la Legislatura el miércoles 5 sobre los

proyectos de ley para el subte, en la cual participaron activamente
metrodelegados y trabajadores de Metrovías, Bodart aclaró: «Nuestro
bloque sólo apoyaría un proyecto opositor consensuado si incluye
tres puntos clave: que el subte sea estatal, tenga control de
trabajadores y usuarios, y se financie no con impuestos al pueblo
sino al empresariado. Si esto no se logra, mantendremos nuestro
proyecto.»

 Los «ejemplos internacionales»
Como el proyecto de ley macrista se habla varias veces de «lograr

los mejores standards internacionales en el servicio» de subtes, Bodart
retrucó: «Las privatizaciones fracasaron acá y en todo el mundo. Por
eso en Nueva York, París, Madrid, Barcelona, Moscú y otras grandes
capitales internacionales el subterráneo es estatal. En el directorio
del Metro de París, inclusive, participan representantes de los
trabajadores y los usuarios.»

una conquista que
quieren volar de un
plumazo. Eso costó
muchas luchas. El
diputado Ibarra no
va a poder dar un
ejemplo: cuando en
2002 se votó la ley
de las 6 horas, él la
vetó. Debemos de-
fender las 6 horas.
Sería bueno que los
funcionarios se pa-
sen ahí abajo varias
horas para ver lo
que es trabajar en el
subte, porque creo
que ninguno de us-
tedes toma subte.
Vayan a los talleres
y permanezcan du-
rante algunas horas
allí…

Este proyecto
debe ir al
basurero

Quizás algún
asesor les dijo que
actuar con dureza
les consolida algún
tipo de voto de de-
recha. Así no van a
solucionar nada.
Aunque consigan
los votos para este
proyecto, lo único
que van a lograr es
más conflictividad.
Y a la larga, la ciu-
dadanía va a saber
que si no hay trans-
porte es por culpa de los funcio-
narios que, con estas leyes, pro-
fundizan el conflicto. Este pro-

yecto no va a pasar sin que
haya una gran confrontación
y sin que de nuevo los usua-
rios terminen de rehenes,
pero no de los trabajadores
del subte sino de ustedes
que, por un cálculo mezqui-
no electoral, sacan este tipo
de proyectos sin interesarse
realmente en que haya un
subte eficiente.

Yo presenté un proyecto
y pedí que se discutan to-
dos los proyectos. Insisto

con que el subte sea estatal, con-
trolado por trabajadores y usua-
rios, y echar a patadas a
Metrovías. Es la única medida
para empezar a solucionar el pro-
blema del transporte. Y llamo al
gobierno nacional a que deje de
hablar contra los ’90 solo retóri-
camente y solucione el tema de
los trenes, que están en pésimas

condiciones. Terminemos con la
década de los ’90, pero no «de
pico» sino aplicando acciones
concretas: volviendo a estatizar y
recuperar para el Estado los ser-
vicios esenciales. Esenciales para
la gente y no para los empresa-
rios, como quiere el macrismo y
lamentablemente convalida el
gobierno nacional. (Aplausos)

1 Subterráneos de Buenos Aires Sociedad del Estado, la empresa estatal porteña de
subte.
2 Publicidad, fibra óptica y alquiler de locales del subte, que manejan empresas del
propio Grupo Roggio, dueño de Metrovías.
3 Para la OIT y la Ley nacional 25.877 sólo son esenciales (con obligación de
guardias mínimas durante las huelgas) «los servicios cuya interrupción podría poner en
peligro la vida, la seguridad o la salud de la población»: agua, electricidad, teléfonos,
control de tráfico aéreo y hospitales.

Después de varios días de paro es-
calonado de 3 horas por línea a causa
del acta firmada por la empresa y la
UTA (que obligaba a los trabajadores a
tributar el 1% del salario a un gremio
al que rechazan), y de las patoteadas
de la UTA del lunes 3, el gobierno
macrista y Metrovías terminaron re-
trocediendo. Por ahora termina este
round del conflicto, aunque los moti-
vos de fondo siguen vigentes y, por
ende, la lucha también. Hay que en-
frentar el plan macrista en todos los
terrenos y desenmascarar a sus cóm-
plices.

Para que las provocaciones de
Macri y la UTA se pudieran realizar, ne-
cesitaron que Tomada y el gobierno K
le sigan negando a la AGTSyP su

personería y derecho a negociar
paritarias. En eso se apoyan la UTA,
Macri y la empresa para ir contra la
Asociación. Por eso los K no pueden
hacerse los distraídos; su gobierno es
funcional al macrismo y a Metrovías,
y cómplice de la crisis que padecen
trabajadores y usuarios del subte.

Los compañeros del subte tienen
derecho a tomar las medidas que con-
sideren y decidan en función de sus
intereses salariales, laborales y gre-
miales. Comprendemos el malestar de
los usuarios, pero no hay dos patotas
como se intenta mostrar: hay dos go-
biernos y una empresa que le niegan
a la mayoría su derecho a organizarse
libremente y eso no se puede permitir.
En ese camino, y para seguir enfren-

tando el proyecto del macrismo, los
trabajadores marchan a la Legislatura
el viernes 7 a las 11 hs. Ahí los acom-
pañaremos, igual que cuando se trate
el proyecto en el recinto.

Una respetuosa reflexión: el con-
flicto puso de relieve la necesidad de
enfrentar al macrismo y también que
el sindicato del subte sea independien-
te del gobierno K. Quedar emparen-
tados a esos dos gobiernos no fortale-
ce al subte sino que lo debilita y le
resta apoyo social.  Hace falta un mo-
delo sindical independiente, que ade-
más pelee por sacar a Metrovías para
avanzar hacia un subte estatal con
control social, única solución para los
trabajadores y usuarios.

Corriente Sindical del MSTCorriente Sindical del MSTCorriente Sindical del MSTCorriente Sindical del MSTCorriente Sindical del MST

El viernes 7 a la Legislatura, por un subte estatal
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El 27/11 se realizaron las elec-
ciones nacionales y seccionales de
la Unión Ferroviaria. Y dos días
después, el 29/11, se eligieron los
cuerpos de delegados en las líneas
Mitre, Sarmiento y Belgrano
Norte. La burocracia de la Ver-
de, esta vez sin Pedraza, ganó có-
modamente la elección nacional,
a través de la lista única. Y ganó
también en todas las seccionales,
menos en la Seccional Oeste, don-
de triunfó la lista Bordó. La au-
sencia de una lista nacional uni-
ficada de toda la oposición, los
últimos ingresos masivos realiza-
dos por la Verde, la situación de
estabilidad salarial y laboral, pe-
saron mucho más que el colapso
del sistema ferroviario al que lle-
varon la política de pactos que la
burocracia mantuvo y mantiene
con las empresas y el gobierno, a
la hora de votar.

La Verde se mantiene en
medio de la crisis más
grande de la historia del
ferrocarril

La lista Verde hizo su campa-
ña prometiendo más trenes y más
vías. Pero fueron los responsables
del cierre de ramales enteros y de
haber pasado de 43.000 km de
vías a solo 7.000 cuando pacta-
ron con Menem. Y ahora están
casi cerrados los ramales Diesel y
cada día hay menes trenes, más
cancelaciones y más accidentes.

La lista Verde se presentó di-
vidida en muchas seccionales, e
incluso peleados entre ellos. Con
Pedraza y Fernández presos por

el asesinato de Mariano Ferreyra
y con una parte de la patota sen-
tada en el banquillo de los acu-
sados. Pero a pesar de todo esto
ganaron las elecciones y aumen-
taron sus votos en todas las
seccionales ¿Por qué sucedió esto?

Todos los trabajadores ferro-
viarios sabemos que vivimos un
momento muy difícil. Todos ve-
mos como se desguaza y se des-
truye nuestra fuente de trabajo.
Todos vemos el colapso del siste-
ma ferroviario y percibimos que
se viene una situación crítica.
Ante esto, una gran parte de
nuestros compañeros, optó por
un voto conservador, por mante-
ner el salario y las condiciones de
trabajo que tenemos, con miedo
al cambio y a las propuestas de
lucha que hicimos desde la opo-
sición. Con esta votación, la Ver-
de no resuelve su crisis, y va a se-
guir sin ser una alternativa que
nos lleve a los ferroviarios a con-
seguir nuestros reclamos ni a pe-
lear nuestros derechos. Van a se-
guir el frente de la Unión y de
las seccionales, y lamentablemen-
te, va a seguir la destrucción del
ferrocarril y de nuestra fuente de
trabajo.

Prepararnos para enfrentar
la destrucción del ferrocarril
y defender nuestras
conquistas

Las elecciones pasaron, pero
nuestros problemas quedaron y
se van a agravar. Todos sabemos
que los anuncios de obras son
mentiras y que las promesas de
ingresos masivos no se van a cum-
plir, y que los que existen, son
digitados. Pero de esta campaña,
no salimos más débiles para en-
frentar los planes del gobierno y
las empresas, que la Verde siem-
pre acompaña. En todas las

seccionales, una importante can-
tidad de compañeros acompañó
nuestras propuestas, y sabemos
que son muchísimos más los que
estarán con nosotros, enfrentado
cierres de ramales y cualquier tipo
de ataque a nuestro salario o
nuestras condiciones de trabajo.

Agradecemos profundamente
a los compañeros que acompaña-
ron nuestras propuestas y nues-
tras listas, a los 421 compañeros
del Mitre que nos votaron a de-
legados, a los que le quitaron ho-
ras al sueño y a sus familias para
recorrer sectores, para pegar
afiches, pintar paredes, hablar con
los trabajadores, venir a los actos
y ser fiscales. A los que ayudaron
a financiar la campaña. Con to-
dos ellos, y con los que hoy no
nos votaron, pero vamos a estar
juntos cuando haya que defender
el ferrocarril, vamos a enfrentar a
los que quieran hacer desapare-
cer el tren y a los ferroviarios, o
imponernos condiciones de tra-
bajo negreras.

Elecciones Ferroviarias: la Verde ganó y se mantiene…

Los ferroviarios nos preparamos para luchar
Claudio Carreño, ex
Sec. Gral. Adjunto
Seccional Victoria,
encabezó el Frente de
Unidad VIOLETA-
BORDO del Mitre

Resultados en el Gran Bs As:

Secc. GBA Costa
Verde               509 votos
Violeta-Bordó  171 votos
Lila                    64 votos
Secc. GBA Norte
Verde               310 votos
Violeta-Bordó   170 votos
Marrón              110 votos
Secc. Belgrano Norte
Verde              440 votos
Bordó              232 votos
Secc. GBA Oeste
Bordó               636 votos
Verde               386 votos
Violeta              126 votos
Secc. GBA Sud (Roca)
Verde               2.145 votos
Naranja                402 votos
Gris                      316 votos

Desde que empezamos este
año 2012, todo arrancó mal en
EMFER. Sin trabajo de parte de
la empresa y queriendo suspen-
der a compañeros. Tuvimos que
salir a la calle a defender nuestros
puestos de trabajo, cortando Gral.
Paz y las vías de Miguelete. Des-
de el cuerpo de delegados tuvimos
que ir al Ministerio de Transporte
para poder hablar con los minis-
tros. Así fueron pasando  los me-
ses hasta octubre, donde empezó
a entrar mucho trabajo.

El cuerpo de delegados pidió
el aumento interno como todos
los años, que debía estar arregla-
do desde abril. Y empezamos las
reuniones con la empresa por el

aumento interno. La propuesta
de la empresa era que todo el au-
mento fuera medible. Hicimos 5
reuniones con la empresa y fui-
mos a una asamblea donde los
compañeros rechazaron la pro-
puesta de la patronal y apoyaron
la propuesta del cuerpo de dele-
gados: el 23% a todos los ítems
como lo hacemos de hace años y
el retroactivo del 75% fijo y el
25% medible.

La empresa pidió una reunión
con la UOM nacional, para se-
guir negociando. En las 2 reunio-
nes la empresa mantuvo su pro-
puesta y las reuniones fracasaron.
Y la UOM pidió que intervenga
el Ministerio de Trabajo nacio-
nal.

El 28-11, día que terminaba
la conciliación,  nos reunimos
durante 5 horas en el Ministe-
rio,  el cuerpo de delegados, la
UOM y la empresa. La empresa

mantenía su postura y el cuerpo
de delegados la suya. El Minis-
terio  propuso que de los $6.900
de aumento y el retroactivo des-
de abril, $3.450 sean fijos y
$3.450 sean medibles,  pagados
en 5 cuotas de $1.380 desde el
5-12-2012 al 5-04-2013. Esta
propuesta fue llevada a una asam-
blea general el 29-11, y allí se
aprobó por unanimidad de todos
los trabajadores.

El año arrancó mal, pero
terminamos consiguiendo un
buen aumento.  Y logramos
también el 23% fijo a todos los
ítems, que serán pasados el 1
de abril, antes que se abran las
nuevas paritarias 2013. Todo
esto se lo debemos a la base de
EMFER, que se mantuvo fir-
me, rechazó la propuesta de la
empresa y confió en los dele-
gados. Gracias compañeros por
esta firmeza!

EMFER (UOM): gran triunfo por el aumento interno

Alfredo Luque,
comisión interna de
EMFER

La campaña de la Violeta en el Frente de Unidad
Desde la lista VIOLETA y el Frente de Unidad VIOLETA-BORDO hicimos

una gran campaña, de la que estamos muy orgullosos. En primer lugar, en
el Mitre y empujado por nosotros que somos mayoría, fue el único lugar
donde concretamos la unidad de los sectores de oposición a Pedraza y a
la burocracia. Lamentablemente la conducción de la Bordó del Sarmiento
no quiso integrar a la Violeta, a pesar de nuestros reiterados pedidos.
Tampoco en el Roca se pudo dar la unidad entre la Gris y la Naranja. Y en
el Belgrano Norte, la Bordó se dividió en tres sectores.

En la campaña, sacamos decenas de volantes, afiches chicos y
grandes, pegatinas, posteros, con los que inundamos los talleres, las
estaciones, los andenes y los paredones. Hicimos decenas de reuniones
con los trabajadores de las especialidades, y un gran acto de cierre en el
Club Solís de Tigre. Financiamos una gran parte de la campaña con
bonos y rifas que vendimos entre los compañeros. Hicimos la campaña
con todos nuestros compañeros trabajando, a diferencia de las otras
listas que tenían decenas de liberados. Y el día de la elección fuimos un
grupo grande de ferroviarios, los que enfrentamos y cantamos en la
propia cara de la Verde, lo que todos sabemos que va a pasar, más
temprano que tarde: “se va a acabar, se va acabar, la burocracia sindical”

El martes 4/12, como todos los días, la compañera Estela Dines,
boletera del Tren de la Costa y dirigente de la lista VIOLETVIOLETVIOLETVIOLETVIOLETAAAAA, estaba en el
andén de la estación Maipú, esperando el tren para ir a su puesto de
trabajo en la estación San Isidro. Sin mediar ni una palabra, arteramente
y por la espalda, Laura Paredes, pareja del “Oso” Rodríguez, le pegó
varias trompadas en la espalda y en la cara, al grito de “si te seguís
metiendo con el Oso te vamos a matar a vos y a tu hijo”. Muy posiblemente
Paredes quería que Estela reaccionara, para que, en complicidad con la
empresa, la despidieran. Pero Estela no reaccionó, caminó hacia el tren y
Paredes le seguía pegando, esta vez patadas y golpes con el picaboleto.

El “Oso” y la empresa
son responsables de las agresiones a Estela

El método de violencia física, de patotas y de agresiones, es
característico del Oso Rodríguez y de la lista Verde. Así asesinaron a
Mariano Ferreyra. Pero la empresa también es responsable.

Desde la lista VIOLETA hacemos responsable al Oso Rodríguez, a la
conducción de la Unión Ferroviaria y a la empresa TdC, de la integridad física
de Estela y su familia y de cualquier compañero que sea agredido o perseguido
por esta patota. Se ha iniciado una causa penal que vamos a llevar hasta el
final. Y llamamos a la CGT, a la CTA, a todas las listas ferroviarias, a los
diputados y senadores, a los concejales, y a todas las personas que se

c o n s i d e r e n
democráticas, a
repudiar este
método del Oso
Rodríguez, y
condenar la
violencia y las
agresiones a los
trabajadores.

Lista VIOLETA  integrante del Frente de Unidad VIOLETA - BORDO

Tren de la Costa: agreden a Estela Dines

Miércoles 12 de diciembre, 15,30 hs.
BASBASBASBASBASTTTTTA DE GOLPEAR Y PA DE GOLPEAR Y PA DE GOLPEAR Y PA DE GOLPEAR Y PA DE GOLPEAR Y PAAAAATOTOTOTOTOTEARTEARTEARTEARTEAR

COMPCOMPCOMPCOMPCOMPAÑERASAÑERASAÑERASAÑERASAÑERAS
ACTO en la estación San Isidro,

del Tren de la Costa
ConConConConConvvvvvoca:oca:oca:oca:oca: Lista VIOLETA del TdC
en el Frente de Unidad VIOLETA - BORDO
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Luego de dos días de debates, la Con-
ducción Nacional de la CTA, inte-

grada por la Mesa ejecutiva nacional y
los secretarios de las regionales del país,
se reunió en Mar del Plata, realizando
un balance del paro del 20N y de las
demás  actividades del año, así como una
primera planificación para el 2013. La
principal resolución fue la de  convocar a
una movilización masiva para diciembre
con el objetivo de volver a exigir los 32
puntos reclamados en el Paro Nacional
del 20 de noviembre, con especial énfa-
sis en el aumento compensatorio de 4
mil pesos para todos los trabajadores.

Luego del parazo del 20N se prepara
la continuidad desde la CTA. Pa-

sando revista, vemos que el año aún si-
gue movido porque Cristina y los go-
bernadores insisten en ajustar. El vier-
nes 30 hubo paro de UEPC en Córdo-
ba, igual que ADUCA y otros gremios
catamarqueños. Y en Corrientes hay
conciliación.

En Chaco, SITECH Federación
para otras 48hs el 4 y 5. Las Seccionales
Combativas de SUTEBA marchan el 5
a Educación contra los descuentos, en
defensa de la Modalidad de Adultos y
otras demandas; hacia un posible “no
inicio” 2013 como aprobó la FEB.

En Santa Cruz hay alerta porque
Peralta dice no poder pagar el aguinal-
do. La Regional Sur de ATECH se mo-
viliza el 10 por paritarias y un bono de

fin de año, amenazando con no iniciar.
El SUTEF definió paro si se concreta el
aumento a la edad jubilatoria, recortes
jubilatorios y otros ataques a la caja
fueguina. AGMER Paraná marcha el 6
por la Caja Previsional y AGMER Pro-
vincia ratificó el “no inicio” 2013, lla-
mando a protesta el 10. ATEN hace
asambleas y plenario provincial ante un
aumento en negro propuesto por el go-
bierno neuquino; evaluando medidas
y no iniciar en 2013. AMSAFE Rosa-
rio consulta para movilizar el 11 con los
estatales.

Las conducciones de CTERA, la
CEA, UDA, AMET o SADOP siguen
dando la espalda una vez más a estos
reclamos. Por eso, mientras participa-
mos, difundimos y apoyamos estos con-
flictos, te invitamos a afiliarte a la nueva
Federación, a través de nuestra agrupa-
ción nacional Alternativa Docente.

Promoviendo un nuevo modelo
sindical en su proyecto de Estatuto.
Una organización que luche por el ac-
ceso a la educación como derecho social

indelegable, pero indisolublemente li-
gado a la pelea por otro modelo econó-
mico y social. Con un sindicalismo re-
presentativo que refleje la diversidad en
sus órganos de conducción, deliberación
y control con representación proporcio-
nal por D´Hont. Por el protagonismo
de la base con mecanismos que lo ga-
ranticen como que las decisiones las toma
el Congreso; sin la superposición de ór-
ganos intermedios que puedan ir en
detrimento de la democracia y el man-
dato de base. Con transparencia, con-
trol y rendición de cuentas y la
revocatoria de mandato de quien no
cumpla. Con garantías a la base o secto-
res de oposición para convocar a Con-
greso o la Mesa Ejecutiva cuando hay
reclamos.

Una Federación autónoma e inde-
pendiente de los gobiernos, el Estado y
las patronales; que luche en la mayor
unidad contra el ajuste y la privatización
creciente del sistema educativo, con to-
dos los sectores, impulsando el no inicio
2013 en todo el país.

11 años del Argentinazo, seguimos luchando contra el ajuste

19D: todos a

Dicha resolución se plasmó luego en la
marcha conjunta con CGT para el 19.
Hubo resoluciones organizativas impor-
tantes tendientes a impulsar la construc-
ción de la CTA junto a una campaña de
afiliación y resoluciones políticas relati-
vas a la movilización. Entre ellas la con-
vocatoria a Congreso Nacional Federal
para el primer semestre de 2013, encuen-
tros sectoriales de juventud, movimien-
tos sociales, salud laboral y originarios,
así como una consulta popular para el
2013 junto a una campaña por la sobe-
ranía de los bienes comunes (recursos
naturales).

G.P.

Se reunió en Mar del Plata la Conducción Nacional de la CTA
Declaración de Mar del Plata

A casi treinta años del retorno
de la democracia, a 20 años del Con-
greso del Parque Sarmiento, acto
bautismal de nuestra CTA, y a punto
de finalizar un 2012 signado por el
conflicto social, la prepotencia pa-
tronal, la criminalización de la pro-
testa y los intentos de restaurar la
gobernabilidad del poder dominan-
te a través de instrumentos como
la Ley Antiterrorista, Ley de ART, y
proyecto de reunificación de los có-
digos Civil y Comercial, la Central de
Trabajadores de la Argentina expre-
sa su inclaudicable voluntad de lu-
cha en defensa de los derechos de
nuestra clase y su preocupación por
la actitud de soberbia del Gobierno
y los grupos hegemónicos que per-
sisten en desconocer, ningunear y
hacer oídos sordos a los justos re-
clamos populares.

Después de una década de go-
bierno kirchnerista permanece in-
victa la injusta matriz productiva y
distributiva de la riqueza con la con-
secuente desigualdad social. Se han
perdido 120.000 puestos de traba-
jo asalariados en el primer semes-

Guillermo Pacagnini,
Mesa Nacional CTA

establezca que porción de esa deu-
da es legítima y cual no. Igualmen-
te, el Gobierno debe terminar de ce-
der soberanía aceptando concurrir
a tribunales de justicia extranjera
para dirimir litigios con los acreedo-
res de cualquier pelaje y color.

No se justifica que nuestro país
permanezca como miembro del CIADI
que es lo mismo que reflotar a los or-
ganismos de la usura internacional
como el FMI, cuando Brasil nunca in-
tegró ese organismo y Venezuela,
Ecuador y Bolivia se han retirado para
no estar a merced de la voracidad de
las corporaciones transnacionales.

Teniendo en cuenta que el Go-
bierno no ha respondido satisfacto-
riamente a ninguno de los reclamos
incluidos en el pliego de reivindica-
ciones sostenido en la calle con mo-
tivo de los paros nacionales del 8 de
junio, 10 de octubre y 20 de noviem-
bre, la CTA ratifica el rumbo de uni-
dad de acción para frenar el ajuste y
promueve para el mes de diciembre
una Jornada Nacional de Movilización
por una Navidad sin Hambre y una
Patria con Justicia Social.

Mar del Plata, 30/11/ 2012.

tre de este año, casi el 50 por ciento
de los trabajadores siguen en condi-
ción de no registrados, precarios, en
negro, tercerizados. Frente a los ma-
gros salarios, un tercio de los hogares
bajo la línea de pobreza, millones de
jóvenes no trabajan ni estudian, el
saqueo de nuestros bienes comunes,
la creciente concentración y extranjeri-
zación de la economía, el Gobierno se
encierra en su propio relato de realis-
mo mágico construyendo una visión
binaria, fracturista de la sociedad, que
alienta el odio y malversa la historia.

Un gobierno que se ha dedicado todo
este tiempo a insultar y despreciar a
los trabajadores y sus organizaciones
representativas, llegando al colmo de
tener que escuchar ayer a la Presiden-
ta que vetó la Ley del 82 por ciento
móvil, comparando a los jubilados con
los fondos buitres porque recurren a la
Justicia para pedir lo que les corres-
ponde, mientras ven como el Gobierno
mete la mano en los fondos de la ANSES
para pagar deuda pública.

Aquí resulta oportuno ratificar los
lineamientos históricos de la CTA de
no pago de la deuda ilegítima e inmo-
ral sin realizar antes una auditoría que

Con Alternativa Docente…

Francisco Torres
Mesa Nac. Prov.
FND - Federación
Docente en CTA

Apoyar los conflictos y afiliarse a la Federación
Semanas atrás la intervención

del INSSJP resolvió privatizar el ser-
vicio propio de ambulancias al mejor
estilo menemista. Esto involucra al-
rededor de 140 compañeros que de
acuerdo a la resolución serían
“reubicados” en diferentes tareas.
Además implica un retroceso en la
calidad de atención a nuestros jubi-
lados. El gobierno nacional necesita
“manotear nuevas cajas”, cómo lo
hizo con la ANSES, YPF, etc, para
cumplir con el pago de la deuda ex-
terna a los usureros y para su cam-
paña 2013. Los trabajadores del
PAMI nucleados en ATE, acompaña-
dos con los organizados en UTERA,
vienen respondiendo con paros pro-
gresivos, con una carpa instalada en
la puerta del PAMI, realizando asam-
bleas en los dos policlínicos, en el
anexo y en la UGL para ampliar las
bases e incorporar nuevos compa-
ñeros al conflicto. Así es como se
logró una medida nacional en todo
el PAMI con una movilización a la
sede central. Para que esta lucha
triunfe hay que poner en pie un mo-
vimiento en defensa del PAMI Este

conflicto viene despertando la solida-
ridad en otros gremios y en organiza-
ciones sociales y políticas, como el
MST que viene acompañando. Pero
como lo señalamos en los dos últimos
actos multisectoriales, hay que avan-
zar en la coordinación de los esfuer-
zos de todos, para avanzar en la defen-
sa integral de la obra social de nues-
tros jubilados, por el 82% móvil y para
que se terminen las intervenciones y
el PAMI sea administrado por sus legí-
timos dueños: los jubilados y sus tra-
bajadores. La junta interna de ATE-
PAMI, comparte estos planteos, por eso
están organizando un recital y partici-
pando con nuestros compañeros de la
JS en agitaciones en la peatonal. Ne-
cesitamos que ATE garantice miles de
afiches para empapelar la ciudad y las
reparticiones, convocando a asam-
bleas y plenarios de delegados para vo-
tar medidas de solidaridad concreta,
invitando a otros sindicatos que ha-
gan lo mismo, impulsando la unidad
de acción que nos permitió pararle el
país a Kristina el 20N.

Al servicio de estas tareas está
nuestro MST, porque como cantan los
compañeros en las marchas y actos:
el PAMI no se vende, se defiende!

Rosario: el PAMI no se toca
Alejandro Parlante

Las urgentes demandas de los tra-
bajadores y el pueblo colocadas con la
histórica huelga nacional del 20N, no
han recibido respuesta por parte del
gobierno kirchnerista. Las bravucona-
das de la presidenta y un gobierno con
las pilas bastante gastadas, echan leña al
fuego y acumulan más bronca por aba-
jo y disposición hacia nuevas medidas
de movilización. El ajuste en las pro-
vincias, el impuesto al salario, las asig-

naciones negadas, la jubilación de mi-
seria, los planes sociales congelados…
son más que suficiente combustible para
una nueva medida. La convocatoria a
marchar el 19D a la Plaza de Mayo, es
una oportunidad para subir la apuesta.
Desde el MST llamamos a concurrir
junto a las centrales obreras y a la iz-
quierda para reventar la Plaza de Mayo
y todas las plazas del país. Esta marcha
tiene que prepararse en todos los luga-
res de trabajo, estudio y barrios. Con-
vocada desde las 17 hs, facilita la salida
de los trabajadores de sus establecimien-
tos para masificar la protesta, junto a los
vecinos que se pronunciaron el 8N, su-
mando las demandas de las capas me-

dias y populares.
Las asambleas y
plenarios en los
lugares de traba-
jo y gremios, son
importantes para
fortalecer con la
decisión democrática de las bases. La de-
mocracia sindical es la  única garantía de
pelear por la profundidad y continui-
dad de las medidas, ya que la unidad de
acción tan necesaria para la movilización,
no elimina las diferencias y problemas
políticos y metodológicos con los diri-
gentes con quienes compartimos las ca-
lles. Una macha masiva nos colocará en
mejores condiciones para los $4000 de

emergencia que reclamamos y para un
plan de lucha conjunto que avance por
el pliego de demandas y por un nuevo
plan de emergencia obrero y popular
para que la crisis la paguen los capitalis-
tas y no el pueblo. Pero para nosotros
los socialistas revolucionarios esta con-
vocatoria excede el mero marco
reivindicativo. Se inscribe en un nuevo
aniversario del Argentinazo de 2001,

cuya conmemoración queremos levan-
tar con fuerza en esta marcha, así como
las enseñanzas y tareas que se transfor-
maron en desafío presente: la necesidad
de poner en pie una alternativa política
con peso de masas como la que postula-
mos desde la construcción del MST. Por
eso te convocamos a marchar  junto a
nuestra columna el 19 a la Plaza de
Mayo.

Plaza de Mayo
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Todavía no habían llegado todos los
oradores e invitados y ya había cientos
de personas. Banderines rojos y verdes,
bombos y redoblantes sonaban con fuer-
za en las batucadas. Las juventudes en-
cabezaban los cánticos, que el salón en-
tero acompañaba. “Por toda la cordillera
y hasta el Atlántico Sur, se viene gestando
el cambio, acá está la juventud…Proyecto
Sur, la alternativa, contra los yankys y la
puta oligarquía. Contra los K, contra el
macrismo, somos la muerte de todo el
bipartidismo.” Enfermeras, trabajadores
de la sanidad, estatales, docentes, muni-
cipales, del subte, choferes, judiciales,
telefónicos, jubilados, de los barrios, fa-
milias enteras. Todos dijeron presente en
el lanzamiento de Pino senador 2013.

La importante convocatoria era ya un

El acto que hicimos días atrás y que
en estas páginas reflejamos ha sido un
punto de inflexión en la pelea que desde
el Movimiento Proyecto Sur y el MST
venimos dando por conformar un gran
acuerdo político que dispute la ciudad
frente al proyecto del macrismo y el de
los K. Y esto es así porque la ratificación
pública de la candidatura de Pino Sola-
nas a Senador para el 2013 alienta por
un lado la posibilidad de conformar di-
cho frente y complica los planes del
kirchnerismo y de otros viejos partidos
en la ciudad.  Como lo reflejaron mu-
chos medios, a todas luces, el acto fue un
gran hecho político. Le guste o no a los
gobiernos, el acto del 30/11 es un ali-
ciente para los cientos de miles que bus-
can un cambio y un obstáculo para sus
negociados en la ciudad.

Derribando intereses
macristas…

Al mismo tiempo la confirmación de
la candidatura de Pino, la fuerza de nues-
tra militancia en el acto y las repercusio-
nes del evento se transformaron también

en un serio problema para el macrismo,
que sabiendo del repudio que la gran
mayoría de la ciudad tiene hacia el
kirchnerismo, intenta pararse como la
única alternativa a ese proyecto. Que surja
otra herramienta que además de oponer-
se a los K también denuncie los pactos
del PRO con esa fuerza, complica e inco-
moda a los ideólogos de Macri en sus
planes para la ciudad. A ellos también les
afecta la potencia de una fuerza emer-
gente que lleva a Pino como cabeza hacia
el 2013.

Armados de ocasión con
aroma a bipartidismo

Con una distancia de pocos días en
relación al acto, algunas fuerzas políticas

con preten-
siones de re-
novación de
bancas o de
lograr nue-
vos escaños,
siguen insis-
tiendo en
a p a r e c e r
frente a la
ciudadanía
como un es-
pacio alter-
nativo aun-
que por su

propuesta y sus integrantes no lo son.
Los estrategas de la reunión del “Bar la
Paz” primero y en el “Bar Roma” des-
pués, alimentan un armado de tinte
electoralista, que en los hechos solo sirve
para oxigenar a la vieja estructura de la
UCR capitalina, que es la misma que fue
y es artífice de un modelo bipartidista
que nada tiene que ver con un proyecto
alternativo. Hay sectores políticos que no
ven la candidatura de Pino y levantan
ese espacio, otros ven lo de Pino pero
también ponen unas fichas en la otra
vereda. El problema es que un proyecto
y el otro son antagónicos. Se avanza con
Pino y el Movimiento Proyecto Sur con-
tra la vieja política o se reciclan armados
funcionales a las viejas estructuras, sin

Compañeros, se está producien-
do un cambio muy importante
en el país. Porque cuando salen
cientos de miles de personas,
como sucedió el 8 de noviem-
bre, o cuando millones de traba-
jadores acuden al llamado de las
centrales sindicales y paralizan al
país, incluso sobrepasando a los
dirigentes traidores que llamaron
a carnerear, es porque realmen-
te hay una mayoría que está em-
pezando a decir basta. Hay un
quiebre muy grande que ha pul-
verizado en un par de meses los
sueños reeleccionistas de la pre-
sidenta Cristina Kirchner… al-
gunos de los chupamedias que
tienen hablan de reelección, por-
que en realidad lo que quieren
es evitar que en el PJ se desate la
carrera por el reemplazo… por-
que ven que este barco en el que
estaban ha comenzado a hundir-
se... Este quiebre se va a profun-
dizar en el próximo tiempo por
que la situación económica va de
mal en peor, no solo en nuestro
país sino a nivel internacional.
Esta gente tiró por la borda una
situación económica tremenda
que hubiera permitido provocar
cambios muy importantes en el
país…no hicieron nada para re-
vertir la tendencia de los ´90…
Hoy cuando empieza a entrar la
crisis nos damos cuenta de que
la situación del país es calamito-
sa… y el gobierno ha decidido
ajustar a los trabajadores y sec-
tores populares. No va a ajustar
a la gran renta financiera, a la
mega minería, a las privatiza-
das… Por eso tenemos que pre-
pararnos para grandes confron-
taciones en el próximo periodo
y a que este gobierno cada vez se
deshilache más…

…En la ciudad, frente a la cri-
sis, cada vez se juntan más el
kirchnerismo y el macrismo de-
mostrando que no tienen nada
de distinto… lo denunciamos el
año pasado cuando el FPV le
votó el presupuesto a Macri…
que es votarle el plan de gobier-
no del macrismo con todo lo que
pasó este año en la salud, la edu-
cación, la falta de vivienda… Y
eso que pasó el año pasado, se
ha profundizado… Acá hay una
fiesta del negocio inmobiliario,
están rematando todo y lo hacen
para beneficiar al grupo IRSA.
Hablan contra las corporaciones,
hablan contra la oligarquía pero
cuando les toca votar, juntos es-
tán votando leyes que benefician
el negocio inmobiliario.

…[El Pro] Ha presentado
hace dos días para el subte un

proyecto brutal…
sigue con la políti-
ca de
privatización, pide
superpoderes y
una legislación
antiobrera tremen-
da. Quiere decla-
rar servicio esen-
cial al subte y ga-
rantizar que cuan-
do hagan paro fun-
cione al 90%.
¡Cuando hoy por
las privatizadas
funciona solo el
60%! Quieren qui-
tarle las 6 horas a
los trabajadores,
que fue una con-
quista muy impor-
tante…

Desde ya el
FPV criticó el proyecto. Ahora, an-
tes de que llegue fin de año, los que
hoy criticaron ese proyecto muy po-
siblemente, se pongan de acuerdo
con el PRO y les faciliten que lo
voten… hoy se oponen porque es-
tán negociando el canje por otras
leyes que les interesan. Cuando el
gobierno de Macri les facilite que
hagan el negociado de la Isla
Demarchi, seguramente se van a
olvidar de las críticas y hasta le pue-
den votar nuevamente el presupues-
to…

…Son muchos los sectores
kirchneristas que vienen a la Legis-
latura… a putear al kirchnerismo
porque se sienten traicionados por
ellos… tenemos que tener la capa-
cidad de salir a contarles a todos lo
que pasa tras bambalinas… van a
ser muchos los que empiecen a plan-
tear la necesidad de romper con ese
espacio y que se quieran sumar a
una construcción como la nuestra…
También podemos ganar el voto de
algunos sectores confundidos, que
creen que el PRO es el que mejor
enfrenta al kirchnerismo. Tenemos
que demostrar que uno y otro son
más de lo mismo y empezar a le-
vantar una opción realmente distin-
ta. Lo tenemos a Pino, compañe-
ros, un candidato de lujo, para dar
esta pelea… También tenemos un
programa realmente distinto y esto
es fundamental porque desde secto-
res del poder, con los medios, con
los diarios, intentan levantar muer-
tos… pero no pueden porque no
pueden decir nada respecto a la deu-
da, porque ya gobernaron y paga-
ron… con respecto a las
privatizaciones, porque cuando go-
bernaron siguieron esa misma polí-
tica… con los subsidios a las em-
presas porque han sido los prime-
ros que lo han hecho.

único que han hecho es favorecer
lo privado y reventar o debilitar lo
publico…

Nosotros, el MST, somos un
sector de izquierda. Algunos nos
preguntan: ¿por qué no están con
el Frente de Izquierda? Y nosotros
le decimos: la pregunta que nos
hacemos es por qué los compañe-
ros del Frente de Izquierda no es-
tán acá…No es izquierda verda-
dera cuando se aísla de la posibili-
dad de  provocar un cambio real
en la argentina…La izquierda tie-
ne que estar junto a los sectores
que defienden un programa de in-
dependencia, un programa eman-
cipador. No es de izquierda el que
no está apoyando la candidatura
de Pino, ¿o alguien se cree que las
transformaciones que hacen falta
se van a lograr sin construir una
fuerza mayoritaria?… El testimo-
nio es importante en épocas de re-
troceso, pero ahora, que se han
comenzado a derrumbar los apa-
ratos que han estado gobernando,
es deber de todos los que quieren
cambiar la sociedad juntarnos para
que no le demos la posibilidad y
una vez mas sigan destruyendo
nuestra ciudad…

El camino esta liberado. Apro-
vechémoslo y salgamos a pegar con
fuerza.

Gran Acto del Movimiento Proyecto Sur

Pino senador 2013, esperanza de cambio

“Compañeros este mes de no-
viembre que hoy termina va a que-
dar en la historia gris de
estos…Esa marea humana del 8
de noviembre se interprete lo que
se interprete marco un hito en
estos años y tuvo un complemen-
to contundente, extraordinario,
que se vino construyendo a lo lar-
go de estos años y que fue unir
en un gran paro nacional a las dos
centrales de trabajadores…

No hay posibilidad de un cam-
bio profundo, un cambio profun-
do para nosotros es un cambio
de carácter emancipador…No es
hora de cálculo chiquito, de cál-
culo electoral…en estos 20 años
hemos protagonizado muchas
construcciones y sabemos qué
precio amargo y duro, se pago por
los fracasos del Frente Grande y
de La Alianza, no queremos que
se repita mas de los mismo…Acá
se ha hablado de la
deuda…porque la deuda que nos
dejo Videla, aquel que colgado
como retrato, el gesto teatral im-
portante, muy importante, Néstor
Kirchner, a aquel mismo que des-
colgó se le siguieron pagando,
porque la deuda de hoy, es la que
nos dejo Videla y Martínez de
Hoz…en estos años, mas de 30
años, la deuda se llevo de la ar-
gentina el excedente que produ-
cía nuestro pueblo que en vez de
servir para construir millones de
viviendas populares, cientos de

hospitales, miles de escuelas, re-
construir los ferrocarriles, la flota
mercante y fluvial, reconstruir la
aeronáuticas, darle becas a nuestro
estudiantes, darle seguridad social,
ponerlos en blanco al 100% de los
trabajadores que hoy solo la mitad
tiene cobertura social…Este es un
partido que se planta frente al par-
tido de la deuda entregadora.

Estamos realizando un llamado
a construir una gran unidad para
un cambio profundo y emancipa-
dor. Este cambio es inseparable de
más y mejor democracia que le
permita a los argentinos enfrentar
los grandes problemas nacionales:
la inflación, el salario, el empleo
para los jóvenes desempleados, la
inseguridad y el delito organizado.

Este cambio emancipador sig-
nifica recuperar la soberanía, la
justicia, y la democracia, y recupe-
rar nuestros bienes naturales que
hoy están al servicio de intereses
neocoloniales. La unidad que pro-
ponemos es para comenzar a des-
hacer la tela de araña de la domi-
nación colonial y el delito organi-
zado. El secuestro de La Fragata
Libertad es el símbolo humillante
de esta dominación…

…Nuestra fuerza trajo al debate
nacional los grandes temas margi-
nados: los bienes naturales, los fe-
rrocarriles, el medio ambiente y la
energía. Lo nuestro es la coheren-
cia y la ética, es la decisión de llevar
adelante un proyecto emancipador.

Las instalaciones del Teatro Metropolitan fueron absolutamente desbordadas. En un marco de color, militancia popular
y compromiso, se realizó el lanzamiento de la candidatura de Pino para el año que viene. Importantes referentes
políticos sumaron su saludo y propuestas de unidad para un cambio transformador. Se puede poner en pie una

herramienta muy importante, que pueda dar una fuerte batalla a los dos gobiernos en la Capital.

buen augurio, que mostraba la vitalidad
del movimiento. Pero esto se completó
con la presencia de importantes dirigen-
tes (ver nota), que se acercaron al evento
y tomaron la palabra para expresar su
apoyo a la postulación de Pino, manifes-
tando la voluntad de trabajar para recons-
truir una confluencia en la Ciudad, de
cara a la disputa político-electoral de
2013. Así, el acto se transformaba en un
hecho político nacional.

El quiebre de millones con el
kirchnerismo y sus pactos escandalosos
con el Pro para regalar la ciudad a las cor-
poraciones constituyen un escenario muy
favorable para una alternativa realmente
transformadora. Los dos gobiernos son
símbolo de maltrato y frustraciones para
una multitudinaria porción del pueblo.

Pino Solanas:
“Estamos realizando un llamado

a construir una gran unidad
para un cambio profundo

y emancipador” Alejandro Bodart:
“Ponernos de acuerdo en un programa transformador y marchar
juntos” (…)  “La izquierda debe estar junto a los que defienden

un programa emancipador”

Solo nosotros tenemos una ban-
dera sin manchas que podemos po-
ner y levantar claramente para que
la ciudadanía nos siga… tenemos
una propuesta alternativa para el
subte y decimos que hay que echar
a patadas a Metrovías y que sea es-
tatal bajo control social… defende-
mos realmente la educación públi-
ca y enfrentamos las políticas
privatistas de Macri… que sigue su-
biendo los subsidios a las escuelas
privadas mientras la educación pú-
blica se cae a pedazos…Tenemos
una política de apoyar con todo a
los trabajadores de la salud, para
evitar la privatización, pedir más au-
mento y que a las enfermeras las tra-
ten libremente… también para so-
lucionar el problema de la vivienda,
porque no estamos entongados con
los grandes negociados del grupo
IRSA … no vamos a tener nunca
un departamento en Puerto Made-
ro o en alguno de los barrios de lujo,
como lo van a tener muchos que hoy
en el PJ o en el PRO van a votar
estas leyes…

…Nos hace falta más unidad,
porque sólo con más unidad vamos
a estar en condiciones de dar esta
pelea, por eso yo saludo a los com-
pañeros que se han acercado. Tene-
mos que limar todas las asperezas
para poder marchar juntos en el
2013… No se trata de amontonar-
nos todos para hacer una nueva
alianza, se trata de juntarnos los que
opinamos lo mismo, ponernos de
acuerdo en un programa transfor-
mador y salir a marchar juntos sa-
biendo que las diferencias nos enri-
quecen y solo trabajando los que en
algunas cosas opinamos distinto,
pero tenemos un mismo proyecto,
podemos lograr que la ciudad de una
vez por todas salga de las manos de
los que la han gobernado, que lo

Claudio
Lozano
(Buenos
Aires para
Todos)
“Saludo de mis
compañeros de
Buenos Aires para
Todos aquí en la ciudad, y de to-
dos los compañeros de Unidad
Popular en todo el país. Saluda-
mos la posibilidad de confluen-
cia con los hermanos y herma-
nas de Proyecto Sur en el frente
emancipador que necesita nues-
tra patria. Estamos acá porque

Si somos capaces de unirnos alrededor
de un programa de cambio profundo,
las posibilidades de darles batalla son

nos sentimos parte de una mis-
ma búsqueda, que es esa, es la
necesidad de una construcción
de una experiencia política que
emancipe a la argentina y termi-
ne con las formas de
dominación…Y este es el mo-
mento, porque se les cae la care-
ta, se les cae la careta de la deu-
da... Están hoy acordando con el
PRO, rematar la vida de los tra-
bajadores con la nueva ley de
ART. Este es el momento porque
lo dice la clase trabajadora en el
paro del 20N… Vamos juntos
compañeros, por un nuevo fren-
te que gane la Ciudad de Buenos
Aires. ¡Vamos Pino, todavía!”

Horacio
Alcuaz (GEN)
“Nos avergüenza
que terminemos
ahora pidiéndoles

de rodillas a los fondos buitres y a
los que deciden en un juzgado en
Nueva York que tenemos que ha-
cer los argentinos.”

Roy Cortina (PS)
“Para ganarle al
macrismo tanto
como al kirchneris-
mo tenemos que
trabajar por la uni-
dad en las próxi-

mas elecciones.”

Rafael Gentili (El Acento)
“…A la izquierda del kirch-
nerismo no estaba la pared.
Estamos nosotros, y todos los
compañeros que luchan con-
tra este modelo…”

Jorge Selser (PSA)
 “No negociamos los intere-
ses de los ciudadanos de la
Ciudad de Buenos Aires.”

Después del acto
Instalar nuestra propuesta para pelear la ciudad

Sergio García

tampoco lograr ningún objetivo electo-
ral. Nosotros sabemos donde estamos.
Hay otras fuerzas que deben decidir qué
rumbo tomar.

Junto a Pino y un gran frente
unitario, el MST redobla la
apuesta en la ciudad

Con el acto del 30/11 consumado las
cartas están echadas. Hay en la ciudad tres
espacios políticos que disputarán sus pro-
yectos y quienes apoyamos la candidatura
de Pino picamos en punta, mientras en la
calle nos movilizamos en defensa de la Isla
Demarchi, de los terrenos que macristas y
K quieren utilizar para sus negocios y por
un subte estatal. Vamos llegando al fin
del 2012 con mucha expectativa y posi-
bilidades ciertas. Junto a las fuerzas del
movimiento y también junto a los com-
pañeros que desde la CTA y Buenos Aires
Para Todos quieren una unidad que no
repita la experiencia de la Alianza, espera-
mos poner en pie el acuerdo político que
posibilite seguir avanzando en un pro-
yecto emancipador. Las próximas sema-
nas y meses serán decisivos en esta tarea.
Desde el MST pondremos toda la fuerza
militante, nuestros referentes y propues-
tas para lograrlo. Porque podemos hacer-
lo, y porque es una necesidad que cientos
de miles en Capital y en todo el país bus-
can y necesitan.

enormes. La candidatura de Pino y el acto
que se acaba de realizar han sido pasos
adelante rumbo a este objetivo.

Diana Kordon (PCR-PTP)
 La luchadora por los dere-
chos humanos, también sa-
ludó al acto

VIERNES 21 DE DICIEMBREVIERNES 21 DE DICIEMBREVIERNES 21 DE DICIEMBREVIERNES 21 DE DICIEMBREVIERNES 21 DE DICIEMBRE
-18 HS- PERU 439-18 HS- PERU 439-18 HS- PERU 439-18 HS- PERU 439-18 HS- PERU 439

Charla conCharla conCharla conCharla conCharla con
Alejandro BodartAlejandro BodartAlejandro BodartAlejandro BodartAlejandro Bodart

LA VIGENCIA DELLA VIGENCIA DELLA VIGENCIA DELLA VIGENCIA DELLA VIGENCIA DEL
ARGENTINAZO Y LAARGENTINAZO Y LAARGENTINAZO Y LAARGENTINAZO Y LAARGENTINAZO Y LA

CONSTRUCCION DEL MSTCONSTRUCCION DEL MSTCONSTRUCCION DEL MSTCONSTRUCCION DEL MSTCONSTRUCCION DEL MST

(Después música, buffet y y
brindis de fin de año)

Importantes presencias
Numerosos referentes que sumaron su presencia al gran acto del 30/

11. Además de los oradores y saludos, estuvieron Vilma Ripoll, Sergio García
(MST), Alcira Argumedo (diputada nacional PSur), Jorge Cardeli (diputado
nacional PSur), Julio Raffo (dip CABA PSur), Mario Cafiero, Pablo Bergel
(diputado CABA PSur), Adrian Camps (dip CABA PSA), Virginia González Gass
(diputada CABA PSA), Mario Mazzitelli, Liliana Parada (diputada nacional -
UP), Fabio Basteiro (diputado CABA - BAPT), Fernanda Reyes (CC), Fernanda
Gil Lozano (CC), Rubén Tzanoff (comunero C9 – MST en PSur), Maru Lopes
(comunera C10 - MST en PSur) y Alejandra Camiña (comunera C8 - PSur),
entre otros.
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 “Hacia una cultura independiente, democrática y popular”
Se realizó el Pre-Encuentro

Sala Alberdi: toma,
resistencia y arte rebelde

La primera de las jornadas
preparatorias la concretamos
en la Sala Alberdi.
La elección no fue casual: ese es-
pacio expresa un símbolo de re-
sistencia cultural joven y dinámi-
ca. Durante varias horas circula-

ron ideas -con la presen-
cia de Miguel Mirra, co-
nocido documentalista indepen-
diente; Alberto Sava y el actor
Cacho Bidonde- y finalmente, el
colectivo de la sala desplegó una
varieté emocionante. En esa pri-
mera jornada dimos el puntapié
de inicio a los debates posterio-
res en el IMPA

Talleres, definiciones y
construcción colectiva
en el IMPA

La continuidad tuvo lugar el
sábado 1 de diciembre. Con 3
talleres temáticos en simultáneo
avanzamos en algunas definicio-
nes clave:

*El arte como herramienta
ofensiva, vehiculo de articulación

*Provocador de debates y con-
ciencia social

*Ante la falta de espacios pú-
blicos, crear espacios autónomos
e independientes para acceso a la
cultura.

*El arte en el campo de la sa-
lud y la educación es una herra-
mienta transgresora.

*En la educación toma en
cuenta el arte  porque desarrolla

Entrevista a César Latorre, delegado general del Hospital Italiano

“Profundizar el modelo
de democracia sindical”

El 22 de noviembre se realizaron las elecciones para Comisión Interna en el
Hospital Italiano de Buenos Aires. La lista Bordó obtuvo un abultado triunfo,
tanto para delegados generales como en los sectores. Alternativa Socialista
entrevistó a César Latorre, quien encabeza la nueva Comisión Interna para que
nos transmita las principales conclusiones y los desafíos que dejan estos resultados.
¿Qué balance hacés de la votación
en el HI? ¿Tiene alguna relación
con los resultados de la elección
general de ATSA del 18/10?

Yo hago un balance muy po-
sitivo de la elección en el hospi-
tal. Creo que el resultado tiene
que ver con un reconocimiento
al trabajo que se viene realizan-
do. Y también con una situación
más general donde hay una bús-
queda de direcciones combativas,
que sean democráticas, y que sean
lo opuesto a las estructuras que
dirigen hoy los sindicatos. Lo
mismo en el terreno político,
donde están cansados de los par-
tidos tradicionales.

Estoy convencido que una ex-
presión de esto también fue la
elección general, donde La Bor-
dó sacó un 27% en los lugares

que pudo fiscalizar. Es la expre-
sión en el gremio de sanidad de
una situación que se reflejó en los
dos hechos de magnitud nacio-
nal como fueron el cacerolazo del
8N y el paro nacional del 20 de
noviembre.

Van a tener una Comisión Interna
con mayoría Bordó. ¿Qué desafíos
les plantea en el establecimiento?

El primer desafío es dar res-
puesta a este apoyo, dado que es
la primera vez que tenemos ma-
yoría de delegados de la Bordó,
15 de 28. Lo más importante es
que los delegados de sector vayan
pudiendo sostener una consulta
permanente con los compañeros,
para fortalecer la actividad del
cuerpo de delegados y dar res-
puesta a las problemáticas futu-

ras. Y de esa manera profundizar
el modelo de democracia sindi-
cal que queremos llevar adelante
en el hospital y en el resto del
gremio.

¿Ves la posibilidad de consolidar
un trabajo en otros
establecimientos del gremio?

Si, hay muchas posibilidades.
Los resultados de la elección ge-
neral del gremio me parece que lo
demuestran claramente. Y, como
te decía en la pregunta que me hi-
ciste antes, también la situación
general del país. Hay una combi-
nación entre una nueva genera-
ción de trabajadores con muchas
ganas de participar y otros que vie-
nen peleando hace tiempo. Eso da
una posibilidad superadora de
construir alternativas sindicales.

2013 será un año electoral. ¿Cuál
te parece que tiene que ser el papel
de los trabajadores de sanidad en
esta cuestión?

Yo creo que los trabajado-
res de la sanidad, como todos
los trabajadores, tenemos que
constituir nuestras herramien-
tas políticas. Muchas veces ha-
blamos con los compañeros que
las conquistas que logramos
con mucho esfuerzo, las borran
de un plumazo desde el poder
político, como es el caso de la
pérdida de las asignaciones fa-
miliares o el impuesto al sala-
rio. Creo que los trabajadores
podemos jugar un rol activo en
la construcción de una país dis-
tinto. Por eso es que yo soy mi-

litante del MST en Mov. Pro-
yecto Sur y quiero invitar a mis
compañeros y compañeras a
que juntos fortalezcamos esta
herramienta.

¿Querés agregar algo más?
Quiero agradecerle a todos los

compañeros, porque ellos con-
fiaron en mí al darme la respon-
sabilidad que hoy tengo. En es-
pecial a Omar Romero, que ade-
más de confiar, me transmitió
mucha de su experiencia, algo
que me será muy útil para po-
der afrontar el desafío que se vie-
ne. Y, por supuesto, al apoyo in-
condicional de mi compañera
Constancia y mis dos hijas, que
son de fierro.

la inteligencia, la solidaridad y
la personalidad del sujeto.

*Crear experiencias en hospi-
tales como las del FRENTE DE
ARTISTAS DEL BORDA

*El arte suma,  incluye. El
arte no hace la revolución pero
puede ayudarla.

Junto al marco de referencia
político que se precisó con estas
definiciones, además se formu-
laron varias propuestas:

*Crear una red de espacios
independientes autónomos.

*Realizar una semana de arte
independiente. Integración con
diferentes disciplinas artísticas.

*Crear un colectivo de arte.
*Crear una red de experien-

cias artísticas en todos los hospi-
tales generales y de salud men-

Con la reivindicación del “Encuentro de las
Artes” impulsado en la resistencia a la dictadura y
con el anclaje en la necesidad actual de articular
un frente colectivo de intervención política en el
terreno cultural desarrollamos dos jornadas
preparatorias del “Encuentro de las Artes” que
vamos a montar en 2013.

tal y en todas las escuelas y cole-
gios

Finalmente, se votó conformar
una Mesa de Trabajo Permanen-
te impulsora -y organizadora- del
Encuentro hacia el 2013. El
próximo lunes 10 de diciembre
a las 18 hs en la sede del IMPA
-Rawson 106 en Almagro- vamos
a realizar la primera convocato-
ria.

Queremos hacer desde acá un
reconocimiento especial a Miguel
Mirra, Alberto Sava, Cacho
Bidonde, Adelaida Mangani,
Darío Balvidares, Claudio Seijo,
Luis Saez y tantos compañeros/
as de ruta que construyeron este
punto de partida.

Equipo de Arte y Cultura del MST

Cesar Latorre e Iris González, compañeros de fórmula

Varieté en la Sala Alberdi

Payamédicos en la Sala Alberdi

Mariano Rosa, Héctor Bidonde, Miguel Mirra y Alberto Sava
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Joaquín V. González: La 60 volvió a ganar el Centro
La semana de 19 al 23 de noviembre se realizaron las elecciones de Centro 
de Estudiantes y Consejo Directivo del profesorado. La lista 60, integrada por 
Alternativa Estudiantil (MST e independientes), la Cepa y la 29 de Mayo, 
mantuvo la conducción del centro por tercer año consecutivo.

Las elecciones se dieron en el 
profesorado en el marco de un 
año cruzado por la enorme lucha 
que llevamos adelante contra las 
pretensiones del gobierno nacional 
-que en unidad con el PRO- en 
torno a la reforma compulsiva de 
los planes de estudio, inconsulta y 
a contramano de la voluntad autó-
noma y democrática del conjunto 
de los estudiantes. Con el Joaquín 
como impulsor del reclamo logra-
mos construir una amplia coordi-
nación con otros terciarios e inclu-
so empalmar con el proceso masivo 
de los estudiantes secundarios de 
la Ciudad. La medida pretendida 
por los dos gobiernos violentaba la 
autonomía del Joaquín y encubría 
la “intervención” del kirchnerismo 
sobre nuestro profesorado. Con 
asambleas masivas, marchas y 
todo tipo de iniciativas resistimos 
y logramos un paso fundamen-
tal: prorrogar cualquier cambio 
curricular hasta 2014 e imponer 
un compromiso -que habrá que 
garantizar con movilización- de 
debate democrático de abajo hacia 
arriba para definir los contenidos 
de los planes -si es que decidimos 
avanzar en modificarlos-.  Ese con-

texto, donde además defendimos 
juntos a los docentes la estabilidad 
laboral de todos, fue el telón de 
fondo del proceso electoral del 
Joaquín.

El kirchnerismo tampoco 
hace pie en el Joaquín

La conducción del centro estu-
vo al frente del conflicto desde la 
primera hora, garantizando que el 
estudiantado estuviera informado, 
que participaran todos y que las 
medidas que se fueron tomando 
fueran discutidas democrática-
mente en asambleas. Este funcio-
namiento democrático, en el que 
la base decide, con una conducción 
que se la juega contra el gobierno, 
fortaleció el conflicto y le dio la 
contundencia que permitió el 
triunfo. En el proceso electoral 
se jugó el balance del conflicto y 
las distintas políticas con las que 
actuaron las organizaciones y co-
rrientes en el Joaquín. El gobierno 
K tuvo su lista propia -Encuentro- 
que actuó conscientemente contra 
la toma y también, que reivindicó 
globalmente toda la política edu-
cativa K. La ubicación del kirch-
nerismo al tercer lugar, refleja una 
derrota importante del gobierno 
nacional en el Joaquín.

Nicolás Contreras, presidente 
reelecto del Joaquín V. González Oportunismo 

y sectarismo funcionales

A lo largo del conflicto y casi 
sin presencia pública en el año, 
el espacio “independiente” de 
La Caravana -que se ubicó en 
segundo lugar- tuvo una posición 
tibia y no se jugó por la toma. En 
la disputa electoral fue ambiguo 
con el kirchnerismo y afirman un 
perfil “filo K” como en la UBA. 
Por esa vía jugó para dividir el 
espacio opositor al gobierno. Se 
quedó corto el intento por acceder 
al Centro. El otro dato categórico 
es el desplome de la izquierda 
sectaria. La lista 70 (PTS y PO) 
que había salido segunda el año 
pasado, quedó cuarta con el 16% 
y en dinámica de franco retroceso. 
La lógica de sectarismo enfermizo 
denunciando a la lista 60 más que 
al propio kirchnerismo, confir-
man también un rol funcional al 
oficialismo como juegan en todos 
los terrenos donde intervienen. 
De conjunto, la lista 60 recibió 
el respaldo del estudiantado y en 
la perspectiva tendrá como tarea 
superar limitaciones y fortalecerse 
para garantizar la continuidad del 
proceso de lucha y democracia 
estudiantil.

Fortalecer la JS del MST y 
Alternativa Estudiantil 
en el Joaquín

La unidad lograda en la 60 es un 
paso positivo logrado hace 3 años 
y que apostamos a consolidar. Al 
mismo tiempo, es indudable que 
tenemos desafíos a los cuales res-
ponder y debates para dar. Uno es 
que tenemos que construir política 
desde el centro para el conjunto de 
los estudiantes y no solamente para 
los sectores movilizados. Este ajuste 
-que puede expresar incluso diferen-
cias y matices al interior del frente- es 
clave para ampliar la base de adhesión 
de la actual conducción del centro. 

También tenemos debates para dar 
en el terreno político general y sobre 
el modelo de centro para profundizar. 
Para fortalecer esas posiciones y su-
mar a los terciarios a la construcción 
de una alternativa política junto a los 
trabajadores y los sectores populares, 
definimos la orientación clara de 
construir la JS del MST y Alternativa 
Estudiantil. El balance cierra además 
con un signo muy positivo en térmi-
nos de construcción, ya que varios 
nuevos compañeros/as se integraron 
a nuestro espacio. En definitiva, ce-
rramos un 2012 de avance y vamos 
hacia un 2013 de crecimiento y 
consolidación.

Exitosos campamentos regionales de la JS
Desde hace dos fines de semana venimos desarrollando en el país campamentos de cierre del año de nuestra Juventud Socialista. 
Estos eventos están construidos con sentido militante y al servicio de la formación política de una aguerrida, programática y rebelde 
juventud de izquierda. Reseñamos a continuación lo más destacado de los encuentros en Rosario, Cosquín, Corrientes y Cuyo.

Con enorme sacrificio, después 
de un año intenso en luchas e in-
tervención política, es conmovedor 
el apasionamiento de esta juventud 
por discutir, formarse y crecer 
como militantes revolucionarios. 
En los campamentos se fueron 
combinando distintas vertientes 
juveniles en nuestra JS: los compa-
ñeros/as que nos están terminando 
de conocer y definiendo su opción 
por construir el MST; los que 
siendo militantes buscan seguir 

comprendiendo la nueva reali-
dad política y cómo ser mejores 
luchadores de ideas para lograr la 
adhesión a nuestra organización de 
los mejores activistas de la juven-
tud y los/as que están dispuestos a 
asumir nuevas responsabilidades y 
desafíos en la organización. Todos 
de conjunto, pudimos construir 
verdaderas asambleas militantes de 
choque de opiniones y de compro-
miso revolucionario

Crisis capitalista mundial y el 
rol de los jóvenes socialistas

Un primer anclaje de los cam-
pamentos fue el análisis a fondo de 
la naturaleza civilizatoria de la cri-

sis del capital a es-
cala planetaria. Esa 
comprensión polí-
tica permite ubicar 
nuestra juventud 
militante como 
parte del proce-
so único mundial 
de rebelión anti-
capitalista. Y en 
el mismo sentido, 
pudimos discutir 
en profundidad las 

oportunidades y enorme responsa-
bilidad para los revolucionarios en 
la actual etapa política: construir 
una poderosa organización inter-
nacional militante se asimiló como 
tarea impostergable en este perío-
do, arrancando claro, por hacer 
enorme el MST en Argentina. 

Cómo enfrentar la crisis:    
una salida socialista

Un punto alto de los campa-
mentos viene siendo la comisión 
de Introducción al Marxismo para 
los nuevos compañeros/as. La in-

terpretación social que ubica a los 
trabajadores como sujeto central 
y los capitalistas como enemigos 
irreconciliables, la necesidad de 
construir nuestro partido inde-
pendiente con programa y carácter 
propio, logró que varios nuevos 
activistas terminaran de definir su 
ingreso al MST y jugarse a fondo 
para la revolución. La vigencia de 
la interpretación marxista de la rea-
lidad y las derivaciones en política 
actual, son una clave fundamental 
para la formación militante de 
nuestra JS.

Construir partido 
revolucionario junto a los 
trabajadores y el pueblo 
pobre

El remate de todos los even-
tos fue el mismo: aunque se siga 
cuestionando por derecha y por 
izquierda la necesidad de partido 
revolucionario, desde el MST 
reivindicamos más que nunca la 
urgencia por poner en pie una 
fuerte organización militante, de 
lucha, democrática en el debate y 
disciplinada en la acción que actúe 
en la perspectiva de ganar en este 
período mayoría social en la clase 
obrera y los sectores populares. 
La juventud militante, jugada, 
comprometida y que va al frente 
en todas las circunstancias es un 
factor decisivo en esa estrategia 
permanente. Los campamentos 
regionales en todo el país están 
reafirmando esa orientación

Mariano Rosa, 
coordinador nacional 
de la JS del MST Cuyo

Cordoba

Rosario
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Cuando escribimos estas líneas 
se está combatiendo en las cerca-
nías del Aeropuerto de Damasco, 
que lleva varios días cerrado. El 
Aeropuerto está ubicado en una 
zona controlada por tropas rebel-
des, sobre la que el régimen esta 
descargando el poderoso poder de 
fuego de su fuerza aérea.

La guerra civil contra el régi-
men, que ya cuenta con 40.000 
víctimas fatales (Siria tiene 19 mi-
llones de habitantes), en su mayoría 
civiles indefensos, ya no solo se 
desarrolla en las ciudades del norte 
como el Alepo, controladas por las 
fuerzas insurgentes o los combates 
que se libran en Homs, ahora se 
pelea también en los suburbios de 
Damasco.

El terrible genocidio desatado 
contra el pueblo sirio no ha logra-
do quebrar la resistencia. Todo lo 
contrario, esta revolución demo-
crática, típica de la “primavera 
árabe”, que comenzó con masivas 
movilizaciones pacíficas contra el 
régimen dictatorial del partido 
Bass, devino en una guerra civil 
abierta, dado la brutalidad asesina 
con que el régimen reprimió a las 
primeras manifestaciones de des-
contento, masacrando, apresando 
y torturando a manifestantes pací-

El genocida Al Assad acorralado
Siria

ficos y aldeas y barrios enteros.
La pérdida de terreno constan-

te de la dictadura, el crecimiento 
en organización y armamento de 
la oposición armada del llamado 
Ejercito Libre de Siria, apoyado 
por los Comités de Organización 
locales, ha hecho que el régimen 
de Al Assad redoble la apuesta 
armada, no solo en la utilización 
de su mortífera aviación, sino en 
el peligro de que se utilizado el 
tremendo arsenal químico que 
posee. Obama y la OTAN han 
utilizado esta posibilidad para 
amenazar con la intervención mi-
litar directa, como en su momen-
to lo hicieron con los bombardeos 
de la OTAN sobre Libia, y que en 
lo inmediato ha significado la au-
torización para desplegar baterías 
de misiles Patriot de la OTAN 
en la frontera turco-siria. Con la 
colaboración de los gobiernos de 
Turquía y Qatar, buscan a toda 
costa que la dirección de la insur-
gencia siria no quede en manos de 
las corrientes más radicales.

Desde el MST, a la par que 
apoyamos la heroica lucha del 
pueblo sirio por derribar a la dic-
tadura genocida de Al Assad, nos 
oponemos a todo tipo de inter-
vención imperialista. El peligro de 
esta se ha acrecentado en la medi-
da que se debilita el gobierno del 

dictador. Reciente-
mente la toma de 
la resistencia de un 
arsenal de misiles 
tierra-aire, con la 
que ya se derriba-
ron dos aviones de 
combate, es consi-
derada por algunos 
analistas como un 
importante avance 
táctico que podría 
cambiar la relación 
de fuerzas en el te-
rreno militar.

Solo una derro-
ta aplastante del 
movimiento de masas sirio en 
lucha podría mantener a Al Assad 
en el poder. Un régimen mori-
bundo que se sostiene gracias 
al apoyo del régimen iraní, del 
Hezbolá y a los gobiernos Ruso y 
Chino, que estarían buscando una 
salida consensuada, que permita 
conservar lo esencial del régimen, 
y aflojarle la mano al dictador 
ante lo que parece su caída inevi-
table a manos de la movilización 
popular.

Algunos compañeros y co-
rrientes de izquierda, que en un 
principio apoyaron al régimen 
“anti imperialista” del genocida 
Al Assad, ahora ante la evidencia 
del genocidio que está desatando 

sobre su pueblo, han girado a 
una posición escéptica, ya que 
plantean que si gana la resistencia, 
esta va ha ser prostituida por la 
intervención imperialista, y sos-
tiene que sea cual sea el resultado 
de la guerra civil no va ha haber 
mejoras para el pueblo.

Nos oponemos a esta concep-
ción. La revolución siria es parte 
de esta oleada revolucionaria de 
los pueblos del medio oriente y 
el norte de África. Más allá de las 
maniobras de los gobiernos de la 
OTAN y las dictaduras petrole-
ras de la región, el triunfo de los 
rebeldes y la caída del régimen 
no hará sino potenciar esta re-
vuelta. Objetivamente irá contra 
el enclave imperialista de Israel, 

favorecerá la lucha del pueblo 
palestino, e impulsará el proceso 
de revolución permanente en la 
región.

Proceso que no se detendrá 
hasta acabar con el hambre y la 
miseria de las masas, que han 
detonado la revolución demo-
crática, como lo demuestra el 
levantamiento contra el gobierno 
del presidente de Egipto Mursi, 
que pretende arrogarse poderes 
especiales, disolviendo la Justicia 
y manteniendo la disolución 
del Parlamento, para imponer 
un fuerte ajuste pactado con el 
FMI, sobre las espaldas de un 
pueblo que protagoniza una de 
las revoluciones más importantes 
de estos días.

Hace 20 años Eslovenia era la 
republica más industrializada de 
la ex Yugoslavia. Ahora, luego de 
haber sido la única republica de 
la Federación que ingresó a la UE, 
está sumida en una profunda crisis 
política y económica, provocada 
entre otras cosas por la sumisión a 
los mecanismos de endeudamiento 
externo.

La mayoría de las fábricas fue-
ron cerradas o no funcionan. Algu-
nas fueron vendidas a extranjeros, 
que las fundieron dejando a miles 
de trabajadores en la calle. En no-
viembre el porcentaje de desocu-
pación fue del 11,9% (el de la UE 
es 11,7%). A estos números habría 
que sumar la ocupación precaria, 
que se calcula es más alta que la 
desocupación registrada y sobre la 
que no hay estadísticas.

Otra “anomalía” es la forma-
ción del gobierno de derecha que 
en realidad no fue electo sino que 
es una coalición que aprovechó la 
imposibilidad de formar gobierno 
de los partidos que recogieron más 
votos en las últimas elecciones. La 
situación actual es la de un estado 

literalmente vaciado, en el que gran 
parte de los políticos tiene causas 
judiciales, que no llegan nunca a su 
fin. El presidente Janez Jansa tiene 
causa por contrabando de armas y 
por coimas. Para pagar los compro-
misos adquiridos está realizando un 
ajuste de efectos catastróficos: ha 
bajado el presupuesto de educa-
ción en más del 18%, los sueldos 
de los trabajadores estatales el 8%, 
reformando normativas, despidien-
do trabajadores, destruyendo la 
educación estatal, financiando en 
un 100% universidades privadas 
y devolviendo bienes, que habían 
sido nacionalizados y en los que 
funcionaban en muchos casos mu-
seos, bibliotecas y escuelas a la igle-

El verdadero rostro de la “democracia” 
en la Unión Europea

Eslovenia

sia católica, entre otras medidas.
 Así y luego de las protestas del 

14N, se preparó el clima para la 
primera manifestación en Maribor, 
la segunda ciudad del país, después 
de un negociado turbio que realizó 
el intendente. Fue convocada en 
unas horas a través de Facebook. 
La manifestación pacífica fue 
reprimida por la policía, que pre-
tendió desalojar el lugar con gases 
lacrimógenos y violencia. Hubo 
más de 30 heridos. El motor de los 
manifestantes era “estas terminado” 
refiriéndose al intendente, que al 
día siguiente se tomó vacaciones.

El viernes 30 se convocaron 
manifestaciones en las ciudades más 
importantes, esta vez la mayor en 

Gabriela Barkovic,
desde Ljubljana

Vidal Vega fue asesinado a tiros 
en su casa en la madrugada del 
domingo. Varios de los campesinos 
muertos en Curuguaty, el 15 de 
junio, pertenecían al movimiento de 
Vidal Vega. Integraba la comisión de 
campesinos sin tierra que buscan la 
redistribución de tierras mal habidas 
en manos de un terrateniente 
brasileño y era testigo clave en la 
investigación sobre la matanza de 
Curuguaty. El sábado pasado se 
realizó una marcha espontánea 
por la Libertad de los presos de 
Curuguaty, repudiando el asesinato 
y reclamando: No más muertes. 

Paraguay: asesinan 
a líder campesino

Tamara Migelson, desde Asunción

la capital, Ljubljana. La consigna 
ya no es local, sino que se pide la 
renuncia del gobierno y de todos 
los políticos, cualquiera sea su ideo-
logía. La multitud grita “Ladrones, 
ladrones”, “todos están terminados”. 
El gobierno envió grupos neonazis 
para provocar violencia. De esta 
manera Jansa tiene una excusa para 
decir que a las manifestaciones 
concurren solo grupos extremistas, 
a los que él, que es “democrático”, 
no piensa escuchar. Aunque la 
policía respondió otra vez con una 
brutal represión, la  actitud de los 
manifestantes fue la de enfrentarla 
hasta lo último. 

El domingo 2 de diciembre 
se realizó la segunda vuelta de las 
elecciones a presidente en la que 
apenas participó alrededor del 30% 
de los que podían votar, ganó el 
candidato que Jansa apoyó y en 
unas elecciones a las que fueron 
casi sólo sus partidarios. Para el 
lunes ya circulaban convocatorias 
a para nuevas manifestaciones. Es 
en este marco que se da la lucha y 
la resistencia del pueblo esloveno 
frente a las consecuencias de la 
crisis de la economía capitalista y a 
la corrupción gubernamental. 

Manifestantes del movimiento de indignados de Ljubljana ante la sede de la Bolsa eslovena

Gustavo Giménez

El MST envió a la Embajada y 
al Consulado de Paraguay en Bue-
nos Aires una nota en favor de los 
presos de Curuguaty y rechazo a la 
represión policial contra un acampe 
solidario con ellos. La firmaron los 
diputados porteños A. Bodart (MST-
Proyecto Sur); J. Raffo, R. Gentili, P. 
Bergel, J. Selser, V. González Gass y 
A. Camps (Proyecto Sur); L. García 
Tuñón y C. Neira (BApT); M. Ferraro 
y R. Sánchez Andía (CC), A. Campos 
(UCR), M. Rachid (FpV), E. Form 
(NE), V. Ripoll y H. Bidonde (mc).
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 El Proceso de liberación nacio-
nal de Catalunya ya se ha definido 
como una revolución nacional 
democrática. Los países catalanes 
están formados por: Catalunya, 
Valencia, Alicante, Islas Baleares 
(Mallorca, Menorca, Ibiza y For-
mentera) Andorra, Vall de Aran, 
Catalunya Norte (bajo control de 
Francia) y la Franja de Ponent, 
territorio catalán traspasado a Ara-
gón por Franco. Son 12 millones 
de personas que hablan o entien-
den catalán. Diferentes territorios 
de la milenaria nación catalana, 
derrotada por España en 1714 y 
repartida entre los estados francés 
y español.

En estos casi 300 años, la socie-
dad catalana siempre ha reclamado 
su condición de nación diferente 
de España. Ahora, en una etapa 
histórica marcada por la crisis del 
capitalismo neoliberal y el fracaso 
de la Unión Europea, este conflicto 
comienza a tener su salida por la 
vía de una revolución nacional 
democrática.

Los intentos                           
de la burguesía catalana

Catalunya en particular, es el 
área española de mayor riqueza y 
desarrollo económico. La burgue-
sía catalana siempre había aposta-
do por  una alianza con Madrid, 
hasta ahora. La crisis ha llevado a 
que los gobiernos tanto del PSOE 
como del PP lleven adelante una 
política re centralizadora y de es-
trangulamiento de la economía del 
país de Serrat y el Barça. Resultado 
de esto es que la economía de los 
catalanes se ha internacionalizado, 
ante la caída del mercado histórico 
español.

Esta combinación, más el 
aumento exponencial de la lucha 
de clases y la virulenta política 
españolista del PP, ha puesto en 
marcha un movimiento social que 
se plantea derrocar el poder espa-
ñol en Catalunya y reemplazarlo 
por una Republica Catalana In-
dependiente, un nuevo estado de 
Europa (no de la Unión Europea, 
de entrada)  que deberá surgir de 
una Asamblea Constituyente. Se 
trata de cambiar el régimen de 
gobierno en base a la movilización 
social en una lucha pacífica, pero 
revolucionaria.

La clase obrera                          
y la política en las calles

Este proceso de movilización 
tuvo su punto culmine (que no 

último) el 11 de septiembre,  Día 
Nacional de Catalunya en que se 
recuerda la caída de Barcelona ante 
las tropas españolas y se reivindica 
la nación. Ese día dos millones de 
personas tomaron la ciudad en la 
mayor manifestación de la historia. 
Una manifestación convocada y or-
ganizada por la Asamblea Nacional 
Catalana, (www.assemblea.cat), 
una entidad política no partidista, 
que en menos de un año ha afiliado 
a 21.000 personas. La masividad 
de la protesta, cuyo único lema 
era “Catalunya nuevo estado de 
Europa” hizo caer al gobierno del 
partido de la burguesía catalana, el 
derechista Convergencia y Unión,  
quien se vio obligado a convocar 
a elecciones anticipadas, para el 
25 de noviembre, asumiendo que 
el único objetivo del gobierno 
que saldrá de estas elecciones 
será declarar la independencia de 
España.

El 14 de noviembre, ya en ple-
na campaña electoral, se realizó la 
huelga general del sud de Europa 
contra la política de recortes del 
neoliberalismo controlado por 
Alemania y Francia. La primera 
huelga de la Federación Europea 
de Sindicatos. La del 14N ha sido 
la huelga más exitosa de los últi-
mos 30 años. Sólo en la manifes-
tación de Barcelona se calcularon 
entre 800.000 y un millón de 
manifestantes.

Huelga Catalana

Por primera vez, el pliego de 
reivindicaciones de la huelga in-
cluyó una consigna diferente de la 
del resto de España, exceptuando 
Euskadi, que no participó en esta 
jornada de lucha, pues el sindica-
lismo vasco convocó otro día.  La 
huelga incluyó la reivindicación del 
derecho a la Autodeterminación y 
la Independencia de Catalunya, en 
un acuerdo firmado por la ANC 
(Asamblea Nacional  Catalana) y 
todos los sindicatos convocantes 
del 14N.

Participaron de la convocatoria 
y de las movilizaciones la poderosas 
Federaciones vecinales de Barce-
lona (presidida por un trotskista) 
y de  Catalunya, la Unión de 
Agricultores, (Unió de Pagesos) 
que nuclea a pequeños y medianos 
empresarios del campo, y todos los 
sindicatos.

Un palazo a la derecha, 
apoyo masivo a la 
Independencia

El 25 de noviembre se produjo 
la elección más concurrida desde el 
comienzo del periodo constitucio-
nal: votó el 70 % de los electores 
(el voto no es obligatorio en Espa-
ña), cuando en la anterior elección 
la participación fue del 52 %. El 

partido burgués CyU, aunque 
asumió la consigna de la manifes-
tación de la Asamblea Nacional 
Catalana, perdió 25 diputados y 
quedó a merced de una alianza 
para formar gobierno.

La izquierda en general se 
convirtió en la segunda fuerza 
política, Izquierda Republicana de 
Catalunya pasó de 11 a 23 dipu-
tados, Izquierda Unida aumentó 
en dos y entró  por primera vez, 
la CUP, Candidatura de Unidad 
Popular, una organización decla-
radamente revolucionaria, socia-
lista e independentista, aliada del 
independentismo vasco, sacó tres 
diputados. En las listas de Izquier-
da Unida entró el primer diputado 
trotskista, David Companyon, del 
Partido Obrero Revolucionario, 
integrado en IU.

La gente votó mayoritariamen-
te a candidaturas que declaran 
como su objetivo la Independencia 
y retiró su apoyo a la derecha ca-
talana, que pagó las consecuencias 
de su política seguidista del PP en 
recortes sociales y beneficios a la 
timba de los bancos. Por primera 
vez en la historia, tres cuartos del 
parlamento catalán es indepen-
dentista.

El conflicto está servido, 
los contrincantes están 
preparándose

En el día que escribo este artí-
culo, el gobierno del PP ha sacado 
una ley para eliminar el idioma 
catalán de las escuelas de Cata-
lunya. Ya lo hizo en las Baleares. 
Tocar el idioma catalán es lo peor 
que pueden hacer y los del PP lo 
hacen para afirmar sus bases elec-
torales derechistas y consolidar el 
proyecto neo fascista español. Esto 
ha lanzado a la lucha a todas las 
escuelas y universidades catalanas, 
no solo al estudiantado, no. A toda 
la comunidad educativa.

Este proceso político es del 
todo novedoso, se trata de una re-
volución nacional democrática en 
un país rico pero oprimido, con un 
proletariado en movilización cre-
ciente y una radicalización de las 
clases medias, hartas de la opresión 
cultural y del ahogo económico.

La independencia de Catalunya 
es un hecho del cual sólo se discute 
la fecha. La prueba de ello son las 
presiones groseras de Madrid para 
impedir que el parlamento Euro-
peo declare que aceptará un estado 
catalán en el seno de la Unión.

Y todo esto se da al mismo 
tiempo que el referéndum pactado 
para la independencia de Escocia 
de el Reino Unido, de la victoria 
de los independentistas vascos, con 
el anuncio de la disolución de ETA 
marcando la agenda y la división 
de Bélgica.

La costa norte del Mediterrá-
neo se está arrimando a la situa-
ción del sur, con las revoluciones 
árabes, con su estilo pacifico, pero 
no menos trascendente, con Gre-
cia ardiendo y la lucha de clases 
desatada en el Viejo Continente. 
La crisis económica del capital 
europeo ya ha evolucionado a una 
crisis política. La independencia 

Huelga general y elecciones en Catalunya

Avanza la clase obrera en la 
revolución nacional democrática

Diego Arcos,
Presidente de la 
Casa Argentina 

de Barcelona

Entrevista al compañero David Companyon, 
diputado electo en Catalunya e integrante del 

POR y de la coalición de izquierda ICV-EUiA
¿ No s  p u e d e s  e x p l i c a r 
la importancia de estas 
elecciones?

La manifestación, de más 
de un millón de personas, el 
pasado 11 de septiembre 
supuso un terremoto político. 
Se pedía que Catalunya 
se convierta en un nuevo 

estado en Europa. En Catalunya existe un fuerte sentimiento nacional, 
que durante los últimos años ha ido creciendo. La manifestación situó 
en el centro la exigencia del derecho a decidir, ejercer el derecho de 
autodeterminación. La crisis económica, el paro y los recortes a los 
derechos sociales han agudizado ese sentimiento. Es fácil comprender 
que esta reivindicación pone en cuestión el régimen bipartidista y la 
Monarquía, los pactos constitucionales que duran desde la caída del 
franquismo. 
¿Cuáles han sido los resultados?

La política de recortes en educación, sanidad y derechos sociales 
de la burguesía catalana estaba erosionando su gobierno y pensó 
que si encabezaba ese movimiento lograría una mayoría absoluta, 
que le permitiría tapar su política económica que lleva a la miseria 
a miles de familias. CiU (el partido nacionalista de derechas en el 
gobierno) ha perdido 12 diputados y se ha quedado con una mayoría 
muy debilitada. Quiso evitar el debate social y no lo consiguió. En 
plena campaña electoral hubo una Huelga General y suicidios por 
los desahucios en viviendas que visualizaron que la gente ya no 
aguanta esta crisis. Esto propició un avance de los nacionalistas de 
izquierdas (ERC, Esquerra Republicana de Catalunya) han aumentado 
en 11 diputados/as y ha pasado a ser el segundo partido, por el 
hundimiento de los socialistas (de 28 a 20 diputados). La coalición de 
izquierda transformadora ICV-EUiA (en la que nosotros participamos) 
ha pasado de 10 a 13 diputados/as y entra con 3 diputados/as 
una nueva candidatura independentista de izquierdas, las CUP 
(Candidaturas de Unidad Popular). Los partidarios del ejercicio del 
derecho a decidir aumentan (hacia la izquierda) frente a los que 
defienden el mantenimiento de la unidad de España. En el terreno 
social aumentan los diputados contrarios al “austericidio” pero aún 
no somos mayoría...
¿Y qué piensas para el futuro inmediato?

La crisis económica, en realidad una estafa como la deuda 
soberana, seguirá agravándose y afecta muy duramente a la 
población. CiU, ya ha anunciado un nuevo recorte de 4.000 
millones de euros. Se agudizará la lucha. Defendemos una 
Catalunya libre y socialista, queremos ejercer el derecho a decidir 
y acabar con los recortes y las políticas de austeridad. Para 
lograrlo, la izquierda necesita unir más fuerzas, confluir política 
y socialmente. Se está haciendo popular la necesidad de una 
alternativa social de izquierdas, una SYRIZA catalana (siguiendo 
el ejemplo griego).
¿Cuál será tu papel como diputado?

Es la primera vez que estamos en el Parlamento. Venimos del 
movimiento trotsquista y de lo que representó el POUM en los 
años 30. He sido elegido en el marco de la coalición ICV-EUiA, en 
la que también hay otras tendencias y partidos. No pertenezco 
a la “clase política”. Como decimos en el POR, un diputado no 
está por encima del pueblo ni tiene privilegios, nos debemos y 
estamos a disposición de las luchas y los movimientos. Espero 
estar a la altura de esa responsabilidad.

de cualquiera de estas naciones 
será el detonante.  La caída del 
Euro es una opción. Y el eco de 
la crisis se llevará por delante 
muchas bolsas, planteando un 
reacomodamiento mundial. Es 
el momento en que los revolu-
cionarios se planteen reconstruir 
las coordinaciones entre Europa, 
América y África. 
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El próximo viernes 14 en el Es-
tadio Gatica de Avellaneda

nuestro Movimiento Sin Trabajo
“Teresa Vive”  va a realizar un
nuevo Encuentro donde partici-
parán compañeros de decenas de
municipios del Capital y la Pcia.
de Buenos Airess, con delegacio-
nes del interior. Haremos un ba-
lance de las conquistas y discuti-
remos los nuevos desafíos plan-
teados.

Debatiremos como defender
las conquistas que logramos a
fuerza de cortes y movilizaciones,
y cómo enfrentar el hambre y la
miseria creciente que se vive en
nuestros barrios con nuevos com-
pañeros que ingresaron.

Reclamaremos nuestro dere-
cho a un trabajo digno, para que
reabra el programa Argentina Tra-
baja, aumenten la asignación y
los planes sociales cubriendo la
canasta familiar, para defender y

reforzar la asistencia alimentaria
que llega a los barrios más po-
bres.

Cuando “había plata” no lle-
gaba a los de abajo y ahora que
hay “crisis”, nos quieren sacar lo
poco que tenemos.

Los verdaderos caranchos es-
tán en el gobierno: son aquellos
que en un país muy rico como el
nuestro, lo único que le interesa
es depredar y la ganancia fácil
asociados con los grandes capita-
les internacionales, mientras la
economía, los recursos naturales,
los ferrocarriles, la industria,
nuestra mano de obra, se hun-
den, generando cada vez más po-
breza para millones.

Por un cambio de fondo
para nuestro país

Por eso no solo discutiremos
como luchar por nuestras nece-
sidades más inmediatas, sino
como organizarnos para pelear
por una Argentina distinta, con

trabajo, salud, educación
y vivienda para todos. Y
que para eso a la par que
seguirnos construyendo
una organización de lu-
cha como es el MST “Te-
resa Vive” necesitamos
una herramienta política
que bregue por unir a los
más amplios sectores
obreros y populares, que
sepa construir nuevas al-
ternativas para millones,
justamente cuando mi-
llones están rompiendo
con los K, el viejo PJ y la
derecha del PRO y la UCR,
buscando una alternativa dis-
tinta. Al servicio de esto los
compañeros del Teresa Vive par-
ticipan de la construcción del
MST en el Movimiento Proyec-
to Sur.

Encuentro metropolitano
Gustavo Giménez
coordinador nacional

Por eso este viernes 14, te es-
peramos, veni con los compañe-
ros del movimiento a debatir, a
discutir cómo defender nuestros
derechos. Si lo haces por primera
vez aprovecha para conocernos y

plantear tus inquietudes. Si ya
estas organizado invita a tus ve-
cinos, a tus compañeros del Ar-
gentina Trabaja, a todos los que
quieran pelear por un futuro dis-
tinto para ellos y sus familias.

Megaminería en Chubut

René Pérez Duran, delegado de ATE, Esc. 720, Trelew

del MST “Teresa Vive”

Desde hace aproximadamente 9
años,  los sectores comprometidos con el
medio ambiente, la salud de la pobla-
ción y el futuro de las próximas genera-
ciones, estamos en una lucha muy des-
igual,  contra la instalación de las em-
presas multinacionales de megaminería
a cielo abierto,

La ciudad de Esquel en la cordillera
chubutense,  fue la primera en resistir
cuando intentaron instalar una mina a
cielo abierto para la explotación de oro.
Lograron imponer un plebiscito, que
ganaron por un 83%, y con esto se lo-
gró la ley 500.

Esta pequeña victoria logró que otras
ciudades se empiecen a organizar para
difundir y fomentar la solidaridad con
otras provincias que también sufrían lo
mismo. Así se sucedieron marchas, foros
temáticos, escraches a funcionarios pro
mineros, sin lograr frenar la voracidad
de las multinacionales.

El día martes 27/11 en Rawson, las
mineras en alianza con el PJ,  diputados
y dirigentes de la UOCRA, con mato-
nes armados con palos atacaron a los
compañeros  nos acercamos a presenciar
todas las sesiones  legislativas para que
no entre ningún proyecto pro minero.
En el último mes,  las mineras y los fun-
cionarios empezaron a enviar tímida-
mente grupos de entre 15 a 20 perso-
nas con carteles que decían: “SI a la mi-
nería”, “queremos trabajo digno". Pero
el 27/11 la patota de la UOCRA  junto
con gente de las mineras  llevaron  600
personas desde la mañana que después
llegaron a 1000, controlando y desvian-
do el tránsito. Con la zona liberada,  nos
golpean brutalmente y hay 7 hospitali-

zados. La Fiscalía no les quiere recibir la
denuncia, les pide testigos,  los nom-
bres y apellidos de los agresores y una
constancia policial. En paralelo,  el diri-
gente de la UOCRA hace una denun-
cia en la comisaría diciendo que le “ha-
bían cascoteado las carpas que instalaron
las mineras y roto los vidrios de los colecti-
vos del acarreo y el mayor delito era que le
pintaron  una camioneta con la consig-
na “NO  a la minería”. Lo curioso es
que no mostró ni una foto con vidrios
rotos ni camionetas pintadas ni piedras
en las carpas.

No respondimos con agresiones,
pero nos organizamos y el día 29,  hici-
mos una marcha extraordinaria de más
de 3.000 compañeros, exigiendo la re-
nuncia del gobernador Buzzi, , Javier
Touriñan, ministro de Gobierno, José
Glinski, secretario de seguridad, Julio
Blanco, jefe de policía, y Ricardo Lázaro,
secretario de Derechos Humanos. Se-
guiremos  la lucha contra la voracidad
de las mineras, NO les daremos licencia
social,  ni ahora ni nunca.

Porque sabemos que el agua vale más
que el oro. Y que NO es NO!

“Crecimiento mirando al río” lla-
ma Gutierrez a esta verdadera entre-
ga a la multinacional Techint. El cre-
cimiento al que se refiere es el de los
barrios privados y construcciones lu-
josas que no traen ninguna solución
a los múltiples problemas de los
quilmeños y además produce un de-
terioro considerable de la costa, con
un impacto ambiental severo.  Si-
guiendo el modelo del gobierno na-
cional, el “barba” entrega 700 hectá-
reas, para construir barrios privados,
amarraderos, locales comerciales y
canchas de golf!!! desmontando el
bosque nativo y trabajando sobre te-

Quilmes: suben las tasas, ajuste
en el Hospital, entrega de la costa

Martin Carcione rrenos de relleno sanitario, obra que pro-
duciría niveles de contaminación
elevadísimos.

Lejos de estos mega proyectos para
ricos, lo que necesitamos en Quilmes es
un plan integral de viviendas popula-
res, mayor inversión en salud y educa-
ción y un tratamiento adecuado para
conservar nuestros recursos naturales.

Al mismo tiempo que presiona para
concretar esto, el Intendente envío un
proyecto para aumentar las tasas munici-
pales entre un 60% y un 130% (pro-
yectos similares se presentaron en
Berazategui y otros distritos), un verda-
dero robo contra el pueblo. Mientras
miles de vecinos no tienen pavimento,
ni cloacas, se inundan ante cada lluvia y

Defendamos el Hospital de Quilmes
Para ponerle el moño a un conjunto de ataques contra los quilmeños, el intendente K Francisco “Barba”

Gutierrez esta aplicando un grosero ajuste al Hospital de Quilmes. Producto del mismo ya no hay guardias
pediátricas los fines de semana y se suman ahora algunos días de la semana, también están en riesgo otros
servicios, como traumatología. Ante esto los trabajadores del Hospital están realizando acciones que
acompañamos. Para difundir esta situación y pelear por una solución, desde el MST y el Movimiento “Teresa
Vive” estamos impulsando una campaña en defensa del Hospital y por mas presupuesto para la salud,
sumate firmando el petitorio y participando de las actividades en el centro y los barrios.

Blanca Maguicha y Jorge AcevedoBlanca Maguicha y Jorge AcevedoBlanca Maguicha y Jorge AcevedoBlanca Maguicha y Jorge AcevedoBlanca Maguicha y Jorge Acevedo

El 4-12, la compañera Vilma
Ripoll visitó el Htal. Mercante, para
dialogar con los trabajadores sobre
la situación del hospital y las próxi-
mas elecciones de Junta Interna de
ATE. Allí conversamos con Norma Jai-
me, candidata a Sec. Gral y con Paola
Trejo, candidata a Sec. Adjunta:

Paola:Paola:Paola:Paola:Paola: “La lista se armo a raíz
de ir a ATE provincia,  gracias al es-
fuerzo de las compañeras que en-
cabezamos esta lucha,  tanto Nor-
ma Jaime, como yo, y Silvia Michen-
co,  que fue cesanteada 60 días por
esta dirección. Hemos logrado que
se convoque a elecciones el día 12
de diciembre. Es una lista antibu-
rocrática,  una lista de trabajado-
res,  que se llama “la Sarmiento”,

conviven con la contaminación de arro-
yos y basurales, el gobierno no resuelve
nada y solo aumenta y aumenta. Hay
que parar este aumentazo y pelear por
una reforma impositiva, donde paguen
más los que mas tienen y que exista un
control popular de las finanzas para que
los vecinos podamos decidir las obras ne-
cesarias. Junto con esto hay que romper
la sumisión al gobierno nacional, que as-
pira todos los recursos del país y después
los entrega a cuenta gotas, utilizando para
disciplinar y comprar voluntades.

Desde el Movimiento Socialista de
los Trabajadores nos oponemos a estos
proyectos anti populares y llamamos a
todos los vecinos a construir juntos un
modelo diferente para Quilmes.

en  honor a una compañera,  Nor-
ma Sarmiento, que falleció el año
pasado. Nosotros queremos seguir
luchando por nuestros derechos y
no perder las conquistas que tene-
mos y que esta dirección nos quie-
re sacar; como son las guardias
pagas, vacaciones por estrés, quie-
ren aumentar las cargas horarias a
los nuevos enfermeros, y siempre
luchando por la salud pública, gra-
tuita y de calidad para nuestros pa-
cientes. La calidad de los insumos
está cada vez más recortada debi-
do al ajuste que están haciendo”.

Norma:Norma:Norma:Norma:Norma: “Con esfuerzo y con
alegría logramos presentar una lis-
ta combativa y  representativa de
todos los luchadores del hospital.

Formamos una muy buena lista, y
como dijo Paola  le pusimos el nom-
bre de “la Sarmiento”  en honor a
una de las fundadoras de ATE en el
hospital y gran defensora de los tra-
bajadores y del hospital público y
gratuito. 

Así que con mucha responsabi-
lidad por delante por lo que se vie-
ne, porque sabemos del ajuste que
viene desde Nación y provincia, y
obviamente la dirección es
obsecuente total de la política del
gobierno y la van a querer
implementar. Agradecemos profun-
damente a todos  los compañeros
que nos han acompañado y les pe-
dimos que nos sigan acompañan-
do por todo lo que se viene.  

Ricardo AcuñaRicardo AcuñaRicardo AcuñaRicardo AcuñaRicardo Acuña

Elecciones en el Hospital Mercante de José C. Paz

Martín Buzzi y Gerardo Martínez.

Codicia de multinacionales,

entregadores y patoteros

resistencia del pueblo
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La batalla victoriosa por María, 
como pasó antes con el caso de 
aborto no punible porteño, volvió a 
marcar la diferente actuación de los 
partidos de izquierda. Esto permite 
al movimiento de mujeres, y a todo 
el activismo en general, reflexionar 
y sacar conclusiones sobre cómo 
mejor luchar y ganar.

Algo vital en esta y en toda lucha 
es no cometer dos errores frecuen-
tes: el oportunismo y el sectarismo. 
En pocas palabras, oportunismo es 
ceder a las presiones del gobierno 
y el régimen burgués; sectarismo 
es anteponer el interés partidario al 
de la lucha, priorizar la divergencia 
al acuerdo y en este caso incluyó 
abstencionismo, o sea directamente 
borrarse de la pelea.

El oportunismo paraliza…

Un oportunismo reiterado mues-
tra el PCR-CCC, que hasta ahora 
hegemoniza la organización de los 
Encuentros de Mujeres. Siendo en 
Misiones el Encuentro de este año, 

era una oportunidad única para 
coordinar acciones por María (como 
fue en Jujuy la marcha a la cárcel por 
Romina Tejerina) y lanzar una gran 
campaña por su libertad. La Comisión 
Organizadora del 27º Encuentro, 
copada por el PCR, no hizo nada de 
eso y se limitó a mencionar el caso 
Ovando en la apertura. En Posadas 
y con María presa, puso a coordinar 
el taller de Derechos Humanos… 
¡a la subsecretaria de DD.HH: del 
gobierno provincial K, la misma que 
mientras fue el juicio se paseaba por 
París con Amado Boudou!

La Comisión tampoco impulsó 
el petitorio por María. En 20 meses 
de prisión recién la visitaron y se su-
maron a las acciones en los últimos 
días, casi al inicio del juicio oral. En-
cima, para “movilizar” a Eldorado le 
pidieron una combi al gobierno, que 
por supuesto se las dio… cuando ya 
era tarde y no servía.

Por eso es infantil que, más allá 
de haber sacado en su periódico un 
par de notas sobre María, el PCR 
intente resaltar el rol de su “comisión 
organizadora” en este triunfo.

Otro caso de oportunismo abs-
tencionista es Mumalá, la agrupa-
ción de mujeres de Libres del Sur 
(FAP), que no hizo nada a nivel 
país. Su diputada nacional, Victoria 
Donda, firmó nuestro amicus pero 

no visitó a María ni presentó ningún 
proyecto por ella.

…y el sectarismo también

En una actitud lamentable, 
toda la izquierda sectaria (FIT y 
MAS) también brilló por su au-
sencia en esta lucha… salvo el 
día de la victoria.

El PO (Plenario de Trabajadoras) 
mencionó el caso Ovando una única 
vez en una nota previa al Encuentro, 
en octubre. Después nunca más, ni 
siquiera en su periódico posterior a 
la liberación. En los periódicos del 
PTS (Pan y Rosas), Izquierda Socia-
lista y el MAS (Las Rojas) tampoco 
hay una sola nota sobre María.

Aunque en Eldorado y Posadas 
el PO se sumó a las últimas accio-
nes unitarias, a nivel nacional todos 
estos partidos no impulsaron ni 
una marcha, ni un escrache, ni un 
volante, ni una visita a María, ni una 
firma, ni una gestión, ni un recurso 
de amparo. Cero. El FIT tiene tres 
diputados provinciales (Córdoba, 
Neuquén y Salta), pero ninguno 
presentó nada.

Eso sí: cuando liberaron a María, 
el 28 de noviembre, todos buscaron 
colgarse del triunfo. Así lo hicieron 
el 28 en sus discursos de la radio 
abierta en Plaza de Mayo y quizás 
lo intenten de ahora en más. “Ga-

Cómo luchar y ganar
Debates en la izquierda

Pablo Vasco

namos esta pulseada”, dice por 
ejemplo la web de Pan y Rosas sin 
ningún pudor.

El colmo de la autoproclamación 
sectaria son Las Rojas y su referente 
Manuela Castañeira1 . El 28 en Plaza 
de Mayo, ella dijo y luego el MAS 
transcribió: “Este movimiento de 
mujeres, sumado a la indignación 
popular, hemos conseguido una vic-
toria que es la absolución de María 
Obando” (31/11). El error no es escribir 
el apellido de María con be larga, sino 
creerse el ombligo del mundo sin serlo. 
Y ante un hito como éste en la historia 
del movimiento de mujeres, pretender 
adjudicárselo sin haber hecho nada es 
una miseria política.

En conclusión, si de verdad 
queremos luchar y ganar hay que 
combatir toda actitud dañina, sea 
oportunista o sectaria.

1  Ante el caso de aborto no punible, 
en donde Bodart y Ripoll jugaron un 
rol central, dijeron: “Gracias a nues-
tra acción en la puerta del hospital, 
en el Ramos Mejía se pudo realizar 
el aborto” (Sí de Clarín, 22/11).

Ante la marcha unitaria del 1º/11 
por la ley de aborto, dijeron: “El movi-
miento de mujeres, impulsado por la 
iniciativa de Las Rojas que empalmó 
con la bronca popular, logró una 
movilización de miles” (web del MAS, 
28/11).

El 28, contra la violencia 
de género

El 28 de noviembre, invitado 
por la diputada nacional Virginia 
Linares (GEN), el diputado porteño 
Alejandro Bodart compartió en 
el Congreso una conferencia de 
prensa contra la violencia hacia las 
mujeres. Estuvieron también los 
diputados Gustavo Ferrari (Frente 
Peronista), Elsa Álvarez (UCR) y las 
ex diputadas Fernanda Gil Lozano y 
Fernanda Reyes (CC).

Por la tarde, Bodart acompañó 
la radio abierta en Plaza de Mayo y 
luego la marcha unitaria a Congreso 
para exigir la ley de emergencia 
en violencia de género. Entre otras 
referentes, en la radio abierta dio 
un saludo nuestra compañera María 
Damaseno (CTA Nacional).

Actividades en Tucumán

El pasado 22, en la Facultad de 
Medicina, Lita Alberstein y Elizabeth 
Saavedra (Fundación María de los 
Ángeles) presentaron el libro Mujer, 
violencia y capitalismo. Organizaron 
la JS y su Secretaría de DD.HH. del 
Centro de Estudiantes.

El martes 4 se presentó en el 
Concejo Deliberante de la capital el 
proyecto de emergencia en violencia 
de género. Fue elaborado por Lita Al-
berstein y respaldado por la concejal 
Sandra Manzone, Susana Trimarco 
y la Fundación María de los Ángeles, 
la CTA, las Madres de la Esperanza 
y otras organizaciones. El presidente 
del Concejo, Ramòn Cano, recibió a 
las firmantes y se comprometió a dar 
curso al proyecto.

Estará Vilma Ripoll

•Martes 11, Juicio por Marita Verón
Lectura de la sentencia.

•Miércoles 12, a las 20 hs
Charla en la Facultad de Derecho 
(25 de Mayo 456)
¿Adónde va el país? ¿Qué alterna-
tiva necesitamos?

Comodoro Rivadavia

•Jueves 6, a las 18 hs
Presentación del libro Mujer, violencia 
y capitalismo
Con Vilma Ripoll
En ATECH, Urquiza 345
Organiza: MST. Invita: CEHCSO 
(Frente Unidad Estudiantil)

Conocimos el caso de Ma-
ría Ovando en nuestros viajes a 
Posadas previos al Encuentro de 
Mujeres realizado allí a principios 
de octubre. Fue a través de las com-
pañeras del Colectivo de Acción 
contra las Violencias de Género, 
misioneras que venían luchando 
por María. Desde ese momento, 
no paramos.

Durante el mismo Encuen-
tro, Vilma tomó la causa como 
lo sabe hacer ante las injusticias: 
con convicción política y pasión 
militante. Visitó a María en la 
cárcel. Se reunió con funcionarios 
para exigir por ella. Difundió el 
caso en la radio abierta en la plaza 
central y en el acto de cierre, ante 
2.000 mujeres. Entretanto, las 
compañeras del MST juntamos 
cientos de firmas en los talleres y 
en la plaza.

Al regreso del Encuentro, lan-
zamos una campaña nacional por 
la libertad de María. Resolvimos 

preparar un recurso de amicus 
curiae, el primero que se presentó 
al tribunal de Eldorado en toda su 
historia. Vilma, yo y otras compa-
ñeras recorrimos el Congreso y la 
Legislatura porteña y lo hicimos 
firmaron por decenas de diputa-
dos de todos los bloque políticos, 
excepto los K, así como otras per-
sonalidades y dirigentes. Más de 
26.000 personas hicieron llegar su 
apoyo al amicus a través de las webs 
de Lanata, Radio Mitre y el MST. 
Luego otras tres organizaciones 
presentaron recursos similares.

Convocamos a un plenario 
de mujeres en Buenos Aires, al 
cual vinieron desde Posadas las 
compañeras Alicia Rivas y Muriel 
Arensburg (Colectivo) para dar 
impulso a la campaña, diseñar 
acciones y coordinar la defensa con 
los abogados. Nuestros militantes 
siguieron juntando firmas en lu-
gares de trabajo, estudio y barrios, 
en la Marcha del Orgullo LGBT, 
en las marchas por el derecho al 
aborto y en cuanto evento popu-
lar hubo. A esas movilizaciones 
llevamos pancartas por la libertad 
de María.

Nuestro diputado Alejandro 
Bodart presentó en la Legislatura 
porteña un proyecto por María y 
se aprobó por unanimidad.

En nuestro periódico, Alter-
nativa Socialista, sacamos notas 
destacadas en todos los números y 
se reprodujeron en nuestra web.

También hicimos un escrache 
ante la Casa de Misiones en Bue-
nos Aires.

Difundimos el caso a toda la 
prensa del país, sin excepciones. 
Lanata y su equipo tomaron el 
tema como nadie y eso fue decisivo 

para que el nombre y la injusta si-
tuación de María Ovando se cono-
cieran masivamente de una punta 
a otra del país. Luego otros medios 
se interesaron y Vilma amplió la 
difusión toda vez que pudo.

Vilma y yo viajamos al juicio 
dos veces. La primera al inicio, el 
19 de noviembre, junto con Elia 
Espen, Madre de Plaza de Mayo 
(LF). La segunda el 28, para la 
sentencia. Como es Vilma, eco 
de tantas voces, en las audiencias 
increpó al fiscal y a otros funciona-
rios casi como si fuera parte formal 
del juicio. Esto incluyó innume-
rables gestiones para presionar 
hasta el final… Y ganamos! Con 
María absuelta y libre las lágrimas 
volvieron a nuestros ojos, pero esta 
vez de alegría.

Los llamados telefónicos de 
felicitación que día a día sigue 
recibiendo Vilma, los mensajes 
de texto, los mails, la gente que 
la para en la calle para saludarla, 
se cuentan por miles. Todo ese 
reconocimiento nos confirma lo 
bien que hicimos, ella y todo el 
MST, en jugarnos por la libertad 
de María Ovando.

Vilma y el MST nos jugamos 
por la libertad de María

Andrea Lanzette

Noti-género



Una foto vale más que mil palabras, se suele decir, y en-
tonces varias fotos valen más que miles de palabras.

El caso de María tuvo alta repercusión nacional.
Su absolución fue una victoria ejemplar contra la

criminalización de la pobreza y la violencia institucional hacia
las mujeres.

En ese triunfo mucho tuvieron que ver la compañera
Vilma Ripoll en primer lugar y también la campaña del MST,
siempre en equipo con la gente de Misiones: Alicia, Muriel,
Yoli, Graciela y demás compañeras del Colectivo de Acción
contra las Violencias de Género, los abogados defensores
Eduardo Paredes y Roxana Rivas Zelaya, la psicóloga Fanny
Friedl, el psiquiatra Oscar Krimer… y perdón si omitimos a
alguien.

Hay que reconocer también a Jorge Lanata y su equipo,
claves en la visibilización mediática.

A los senadores y diputados nacionales, legisladores porte-
ños, referentes de derechos humanos, artistas, dirigentes
sindicales y sociales que acompañaron con su firma nuestro
recurso ante el tribunal.

A las más de 26.000 personas que también lo acompaña-
ron solidariamente.

A las organizaciones populares y de mujeres que hicieron
acciones por María, en especial en Posadas y Eldorado.

A los activistas que juntaron firmas en los petitorios.
A la multitud que en todo el país siguió el caso de María,

se indignó al saberla presa y se emocionó al verla libre.
María encara ahora una nueva vida.
No será fácil y seguiremos a su lado.
Sin embargo, todos sabemos que en Misiones y en toda la

Argentina hay muchas Marías.
Por eso queremos poner este triunfo al servicio de seguir

luchando por todas ellas, para que nunca más alguna sea
criminalizada por ser pobre y ser mujer.

Y como socialistas revolucionarios, ratificar a la vez nuestro
compromiso militante de pelear por un cambio social y
político de fondo.

Pelear contra este sistema capitalista, injusto y patriarcal
Pelear por una nueva sociedad, justa, igualitaria, libre de

toda explotación y opresión: el socialismo.

Antes de volver a
Misiones tras su operación

en el Hospital Italiano,
María y Vilma compartie-
ron el martes 4 en Buenos

Aires una concurrida y
emotiva charla en el local
central del MST. Partici-

paron también Beatriz
Regal -la mamá de Wanda

Taddei- y el diputado
Alejandro Bodart. Ante

cientos de mujeres, con los
ojos llorosos, María

agradeció “a Vilma y a toda
la gente que me ayudó.

Siento que ahora tengo una
familia más grande y espero
recuperar a mis hijos y salir

adelante”.

Foto de Blas Martínez, publicada en Clarín el 29/11/12.

El Colectivo misionero
de Acción contra la
Violencia de Género,
siempre activando por
la libertad de María.
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